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EDITORIAL

Caros leitores,  

Aires Pereira continua a 
dar e baralhar as cartas. O 
autarca promete não sair 
de cena e todos lhe reco-
nhecem o carisma, por 
isso assumiu, quase por 
unanimidade dos eleito-
res, os destinos da comis-
são politica do PSD da Pó-
voa de Varzim.

Entretanto, os festejos  
dos 50 anos da Revolu-
ção do  25 de Abril estão 
à porta e todos querem 
festejá-lo. 

Esta semana ficou a 

saber-se que também as 
crianças vão ter de ligar 
pela linha SNS24 antes de 
serem atendidas na Urgên-
cia da Póvoa. 

Nos últimos dias houve 
bom tempo e isso acaba 
por ameaçar desastres nas 
praias pois as pessoas tor-
nam-se imprudentes! As 
tragédias acontecem e, cada 
vez mais, acreditamos que 
há falta de cuidados e de 
atenção. Não devemos nem 
podemos pensar que somos 
os donos do mundo.

No desporto, as coisas 
vão de mal a pior no Var-
zim e o Rio Ave lá vai so-
mando pontos. Valha-nos 
as modalidades amadoras, 
mas também estas pare-
cem que já não são tanto 
amadoras, pois já há gente 
a viver delas.

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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DESTAQUE

Aires Pereira é o novo 
presidente da Comissão 
Política do PSD na Póvoa 
de Varzim, sucedendo no 
cargo a Luís Diamantino, 
que passa para a Mesa do 
Plenário. O líder da única 
lista que foi a sufrágio vai 
liderar os destinos do PSD 
nos próximos dois anos. A 
votação decorreu na tarde 
do passado sábado e regis-
tou uma forte adesão dos 
militantes locais, como era 

AIRES PEREIRA ELEITO PARA
“UM FUTURO DE CONFIANÇA” NO PSD 

Pub

desejo de Aires Pereira. O 
atual presidente do municí-
pio andou nas semanas an-
teriores por todas as fregue-
sias a divulgar o plano de 
ação que pretende colocar 
em prática no biénio 2024-
26. Sem poder ser candida-
to a um novo mandato na 
autarquia, devido às limita-
ções da lei, Aires Pereira vai 
ter um papel determinante 
no novo ciclo político que 
os social-democratas es-

peram iniciar na Póvoa de 
Varzim. Neste altura não se 
sabe ainda quem é o esco-
lhido para a assumir a can-
didatura à presidência da 
autarquia. “Um futuro de 
confiança” foi o lema com 
que o novo líder da conce-
lhia se apresentou, numa 
alusão aos mais de 30 anos 
de confiança municipal na 
gestão do PSD e ao desejo 
de perpetuar essa relação 
para os anos vindouros.
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PÓVOA DE VARZIM

OBRAS NA EB1 SININHOS QUASE A COMEÇAR
vos equipamentos desporti-
vos e lúdico-infantis. As seis 
salas de aula do edifício da 
escola existente mantêm-se, 
sendo alvo de intervenção 
no que toca ao nível térmico 
e acústico, assim como da 
pintura e melhorias de aca-

deveria ser sempre a prio-
ridade. Recorde-se que 
nesta altura os alunos dos 
Sininhos estão a ter aulas 
em contentores na EB 2,3 
Flávio Gonçalves e os do 
primeiro ano na escola do 
Desterro.

uma escola a tempo inteiro, 
deixando de ter turno duplo.

A proposta de interven-
ção abarca a recuperação do 
edifício existente e a edifica-
ção de um novo, contíguo 
ao mesmo com dois anda-
res. No piso 0 serão loca-
lizadas as casas de banho e 
um refeitório, que também 
servirá de sala polivalente 
para as atividades desporti-
vas com uma copa de apoio. 
No piso 1, estarão as salas 
de apoio aos professores, 
a biblioteca, a sala de artes 
plásticas, a sala de apoio ao 
estudo e outro conjunto de 
instalações sanitárias. Será 
ainda criada uma cobertura 
de proteção no recreio, por 
forma a permitir a perma-
nência de crianças nesse 
espaço coberto, dando-lhes 
mais proteção e abrigo em 
dias de chuva ou de calor em 
excesso. Também o espaço 
exterior será revitalizado, 
através da colocação de no-

Foi dado mais um pas-
so para a remodelação e 
ampliação da Escola dos 
Sininhos. A velhinha es-
cola primária, localizada 
bem no centro da Póvoa 
de Varzim, vai em breve 
acolher obras de requalifi-
cação. O executivo muni-
cipal já aprovou a abertura 
do concurso público para 
uma empreitada que tem 
uma duração programada 
de 14 meses. O objetivo é 
transformar por comple-
to um estabelecimento de 
ensino muito acarinhado 
pelos poveiros e pelo qual 
já passaram milhares de 
alunos. A intervenção cus-
tará cerca de 1,9 milhões 
de euros à autarquia e está 
prevista no Plano Pluria-
nual de Investimentos. O 
edil Aires Pereira quer ter 
a escola a funcionar o mais 
rápido possível e assegu-
rou que o novo modelo 
irá passar os Sininhos para 

bamentos.
O vereador João Trocado, 

do Partido Socialista, an-
tigo aluno daquele escola, 
defendeu que a reconstru-
ção podia ter sido feita há 
mais tempo, realçando que 
a educação dos mais jovens 
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CONTAS MUNICIPAIS FORAM APROVADAS 
ceder. Já no que toca aos in-
vestimentos, as prioridades 
do PS seriam diferentes das 
que foram escolhidas. Fi-
nalmente, João Trocado re-
cordou a polémica sobre as 
contas da transferência de 
competências para as autar-
quias em matéria de Saúde, 
Educação e Ação Social. O 
socialista acusa Aires Perei-
ra de ter mentido quando, 
em julho de 2022, vaticina-
va um “buraco” de quatro 
milhões de euros e agora, 

A Câmara da Póvoa de 
Varzim aprovou, com os 
votos favoráveis do PSD e 
contra do PS, o Relatório 
e Contas de 2023. Aires 
Pereira sublinha que as 
contas refletem uma das 
maiores taxas de execução 
de sempre do orçamento 
municipal - 93% -, espe-
lhando bem a eficiência e 
o cumprimento dos com-
promissos assumidos com 
os poveiros. 

O município arrecadou 

contas feitas, a transferên-
cia de competências trou-
xe um “prejuízo” de menos 
de 300 mil euros. 

Na resposta, o edil reite-
ra que foi a pressão que fez 
na altura, juntamente com 
o presidente da Câmara 
do Porto, que fez com que 
o Governo mudasse as re-
gras previstas e aumentas-
se as contrapartidas pagas 
às autarquias pela trans-
ferência de competências, 
evitando as derrapagens.

68 milhões de euros em re-
ceitas e teve 67 milhões de 
despesa, sendo a poupança 
corrente na ordem dos 10 
milhões de euros, que fo-
ram investidos em várias 
áreas e obras. 

O edil explicou que, no 
que toca a investimentos, 
cifrados em 13,8 milhões 
de euros no total, avançam 
a bom ritmo a construção 
da Póvoa Arena e o pro-
longamento da Via B, en-
tre outras empreitadas. A 

autarquia está ainda a pre-
parar-se para arrancar em 
força com as obras da Es-
tratégia Local de Habitação 
e estão já prontas a Escola 
da Giesteira e a substituição 
dos campos sintéticos no 
Estádio Municipal.

O vereador João Troca-
do deu três exemplos que 
motivaram o voto contra 
do PS. Primeiro diz que o 
documento prova que o 
aumento da fatura da água 
teria margem para não su-
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PÓVOA DE VARZIM

A FESTA DOS 50 ANOS DO 25 DE ABRIL 
Estão a chegar os pontos 

altos das celebrações dos 50 
anos do 25 de Abril na Pó-
voa de Varzim.

Na próxima quinta-feira, 
dia 25 de abril, realiza-se a 
Sessão Oficial Comemorati-
va, às 10h00, no Cine-Teatro 
Garrett. Esta cerimónia terá 
a intervenção do Presidente 
da Câmara Municipal, do 
Presidente da Assembleia 
Municipal, dos represen-
tantes dos partidos políticos 
PSD, PS, CHEGA, CDU, 
CDS-PP, IL e BE. O evento 
vai contemplar ainda um 
momento cultural com a 
participação do Coro Cape-
la Marta, Coro Pró-Música 
EMcanto, Aurelino Costa 
e Carlos Costa. A entrada 
será livre mediante dispo-
nibilidade da sala e requer 
apresentação de bilhete. 

Nesse dia, à semelhança 
do que acontece há alguns 
anos, haverá atividades pa-
ralelas desportivas, como é 
o caso do passeio de ciclotu-
rismo e do torneio de ténis 
de mesa. Ainda neste dia, a 

Banda Musical da Póvoa de 
Varzim irá atuar na Praça 
do Almada e haverá lugar 
duas atividades mais no 
Cine-Teatro Garrett: uma 
lúdica para famílias desig-
nada Oficina de Ilustração 
“Cores de Abril” e o espetá-
culo ‘Cristina Branco canta 
José Afonso’.

É de destacar também o 
debate público “A relevân-
cia do 25 de Abril na evolu-
ção social”, com moderação 
do jornalista João Gobern e 
intervenções dos convida-
dos José Carlos Vasconce-
los, Isabel Ponce de Leão, 
Manuel Loff e Sofia de Melo 
Araújo. Esta iniciativa será 
às 21h00 do dia 24 de abril, 
no Salão Nobre da Câma-
ra Municipal, com entrada 
livre mediante disponibi-
lidade da sala. Seguir-se-á, 
às 23h00, o Concerto Co-
ral – Pró-Música EMcanto, 
com interpretação de peças 
de “Abril”, sob a direção Rui 
Silva, na Praça do Alma-
da. Na Galeria dos Arcos 
do Edifício dos Paços do 

Concelho, entre as 18h00 
e as 24h00, decorrerá uma 
manifestação artística aber-

ta aos alunos dos 2º e 3º ci-
clos e Secundário intitulada 
“Colorir o 25 de Abril – A 

Educação e a Arte como 
forma de expressão livre”.

JOÃO FRANCISCO MARQUES HOMENAGEADO
dora que o converteu numa 
referência nacional”, nunca 
esquecendo, nem rebaixan-
do “a sua condição matri-
cial de poveiro”, sublinhou 
o edil.

João Francisco Marques 
faleceu em 2015, com 84 
anos de idade, tendo a fa-
mília, através da sobrinha e 
afilhada, Manuela Marques, 
agradecido o reconheci-
mento municipal efetuado 
num ano em que se cele-
bram os 50 anos de eleva-
ção da Póvoa de Varzim a 
cidade.

cada ao poveiro, professor 
catedrático da Faculdade de 
Letras da Universidade do 
Porto, onde foi titular da ca-
deira de Teoria da História.

O edil Aires Pereira des-
tacou que se trata de uma 
“homenagem inteiramente 
merecida a uma pessoa que 
marcou profundamente ge-
rações e gerações de povei-
ros”. Com papéis de padre 
e professor, João Francisco 
Marques cruzou “religião 
com sociedade, política e 
cultura e fez uma investiga-
ção verdadeiramente inova-

O município da Póvoa 
de Varzim eternizou João 
Francisco Marques com 
a inauguração de uma 
escultura, em sua home-
nagem, no espaço urbano 
junto à estátua de S. Pedro, 
na avenida dos Descobri-
mentos. O local foi esco-
lhido por ser em frente ao 
antigo Café Lota, local que 
frequentava diariamente e 
onde se encontrava com 
amigos e alunos. Da auto-
ria de Hélder de Carvalho, 
a obra de arte é uma ce-
lebração simbólica dedi-
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SOCIEDADE

A Câmara de Vila do 
Conde e a Associação Por-
tuguesa para Perturbações 
do Desenvolvimento e Au-
tismo - Núcleo de Vila do 
Conde/Póvoa de Varzim 
formalizaram uma parce-
ria. 

Ambas assinaram um 
contrato de cedência da 
antiga Escola Básica de 
Formariz, pelo período 
de 10 anos, que possa ser 
usado para a realização de 

ESCOLA DE FORMARIZ CEDIDA À APPDA - VC/PV
atividades educativas, ocu-
pacionais e terapêuticas di-
recionadas às pessoas com 
Perturbação do Espetro do 
Autismo. A formalização 
acordo foi feita pelo edil Ví-
tor Costa e pelo presidente 
da Direção da APPDA, An-
tónio Ferreira.

A autarquia realça que 
esta iniciativa “refl ete o 
compromisso contínuo 
em promover a inclusão, a 
igualdade de oportunida-

PROJETO-PILOTO DA URGÊNCIA ALARGADO À PEDIATRIA
O projeto-piloto “Ligue 

Antes, Salve Vidas”, do 
Centro Hospitalar Póvoa 
de Varzim/Vila do Conde 
(CHPV/VC), foi alargado 
esta semana à Urgência 
Pediátrica. “Presente-
mente, 50% das crianças 
atendidas no serviço de 
Urgência já chegam pre-
viamente referenciadas. 
Com o alargamento do 
procedimento da Urgên-

cia de adultos à Pediatria 
pretende-se alcançar os ní-
veis de autorreferenciação 
já atingidos no atendimento 
de adultos”, afi rmou, em co-
municado, a Unidade Local 
de Saúde (que, desde janei-
ro, integra o CHPV/VC e o 
Agrupamento de Centros 
de Saúde).

A ULS explica que, na 
Urgência de adultos, são 
agora já 92% os que chegam 

des e o bem-estar de todos 
os cidadãos”. Do lado na 
associação, o responsável 
expressou a “enorme satis-
fação e sentimento de grati-
dão” pela atribuição de um 
espaço físico que será de-
terminante para atividades 
futuras. O local será agora 
submetido a algumas obras 
de restauração antes de co-
meçar a ser palco de alguns 
eventos dinamizados pelo 
núcleo local da APPDA.

ao serviço já referenciados 
pela Linha SNS24 e quer, 
agora, atingir números se-
melhantes na Urgência de 
crianças e jovens. Nos pri-
meiros três meses da 2.ª 
fase do projeto, foram en-
viados com consulta agen-
dada para o centro de saúde 
um total de 8 731 utentes e 
2 482 foram referenciados 
para posterior consulta (en-
tretanto já marcada). Ou 

seja, contas feitas, foram 
retirados da Urgência mais 
de 11 mil casos não emer-
gentes.

O objetivo do projeto é 
incentivar todos a ligarem 
para a Linha SNS24 antes 
de qualquer ida à Urgên-
cia, retirando das urgências 
hospitalares os casos menos 
graves. Portanto, à seme-
lhança do que já acontece, 
desde janeiro, na Urgência 

de adultos, os doentes 
triados na Urgência Pe-
diátrica com pulseira 
verde ou azul, que não 
venham referenciados 
pela Linha SNS24, dei-
xam de ser atendidos 
naquele serviço e pas-
sam a ser encaminhados 
para o centro de saúde 
com consulta marcada 
no próprio dia ou no dia 
seguinte.
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SOCIEDADE

ANIVERSÁRIO DO 
LEÕES DA LAPA 

No Bairro Sul da Póvoa 
de Varzim houve motivos 
de celebração no passado 
fim de semana: os 62 anos 
do Leões da Lapa Futebol 
Clube foram festejados 
com um programa exten-
so. O sábado foi o dia mais 
preenchido: houve roma-
gem ao cemitério, foi has-
teada a bandeira na sede, 
celebrou-se uma missa 

comemorativa na Igreja 
da Lapa e  fechou com um 
jantar que incluiu a entre-
ga de emblemas de prata 
aos associados com 25 anos 
de filiação. Para a tarde de 
domingo ficou reservado o 
tradicional espetáculo cul-
tural e recreativo, que teve 
atuações do Rancho Trica-
nas da Lapa, de Sílvia Ra-
quel e Rúben Araújo.

Foi um grande sucesso 
a II Grande Gala do Fado 
do Centro de Desporto e 
Cultura Juvenorte. Mais 
de 400 pessoas lotaram, na 
noite da passada sexta-fei-
ra, o Cine-Teatro Garrett, 
num evento organizado 
por António Machado. O 

GALA DE FADO 
DA JUVENORTE 

fado foi rei durante cerca de 
duas horas graças à atuação 
de 11 artistas que encanta-
ram o público. Como pro-
metido, o pintor poveiro 
Marcelino Benta executou 
em palco e em tempo real 
uma tela que aludiu à tragé-
dia marítima de 1892.

Pub
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FREGUESIAS

ESCOLA BÁSICA DE REAL 
COM UM NOVO AR 
EM VILAR DO PINHEIRO

A recém-renovada Esco-
la Básica de Real, em Vilar 
do Pinheiro, foi inaugurada 
pelo presidente da Câma-
ra de Vila do Conde. Vítor 
Costa teve a companhia do 
Delegado Regional de Edu-
cação do Norte, Luís Lobo, 
da Representante da Área 

Metropolitana do Porto, 
Ariana Pinho, da diretora 
do agrupamento de escolas 
D.Pedro IV, Rosa Sampaio, 
e do presidente da junta de 
freguesia, Miguel Pereira. 
O projeto, realizado atra-
vés do Plano de Ação para 
as Comunidades Desfavo-

A Junta de Freguesia já 
se congratulou por ter con-
seguido “desbloquear o ex-
tenso e difícil processo que 
permitirá instalar um Pos-
to Farmacêutico em Min-
delo”, realçando “o esforço 
afincado para alcançar este 
objetivo de anos da co-
munidade”. A abertura do 
concurso público já foi pu-
blicada em Diário da Repú-
blica e o prazo limite de 15 
dias está quase a terminar. 
O processo é gerido pelo 
Infarmed e podem concor-
rer todas as farmácias com 
sede em Vila do Conde ou 
concelhos limítrofes. 

A junta, liderada por 
Cláudio Matos, sublinha 
que está a cumprir “uma 

MINDELO VAI 
TER UM POSTO 
FARMACÊUTICO 
MÓVEL

grande vontade dos min-
delenses” e a resolver 
“uma objetiva carência da 
freguesia”, sendo a expec-
tativa de que em breve se 
possa concretizar a instala-
ção do Posto Farmacêutico 
Móvel. A Junta acrescenta, 
em comunicado, que esta 
unidade farmacêutica de 
proximidade “resolverá as 
dificuldades sentidas pela 
população que se tinha que 
deslocar a outras freguesias 
para adquirir a medicação”.

recidas de Vila do Conde, 
teve o envolvimento direto 
de alunos e professores na 
reconstrução do parque es-
colar, criando um novo pa-
radigma de cidadania ativa 
e participativa. No decorrer 
da construção foi neces-
sário realizar 14 reuniões, 
com o intuito de perceber as 
necessidades de todas as fai-
xas etárias, em prol de um 
espaço escolar mais agradá-
vel e em comunidade. Um 
total de 100 pessoas estive-
ram envolvidas e as remo-
delações custaram cerca de 
150.000 euros ao município, 
além dos 370.000 euros dis-
ponibilizados pelo Plano de 
Recuperação e Resiliência 
(PRR), totalizando mais de 
meio milhão de euros de in-
vestimento.

O presidente da Câma-
ra de Vila do Conde, Vítor 
Costa, e o presidente da 
Junta de Aveleda, Armando 
Silva, visitaram as obras em 
curso na freguesia. Uma das 
principais empreitadas é a 
requalificação da zona do 
bar, casas de banho, posto 
médico e sala da direção 
do Parque Desportivo, que 

incluirá a retirada da cober-
tura em chapas com amian-
to. Aproveitando a obra, fo-
ram ainda alargadas algumas 
áreas do complexo. Os autar-
cas visitaram ainda a Escola 
EB1/JI de Aveleda que terá, 
em breve, a sua primeira fase 
de intervenção direcionada 
para a cobertura do edifício. 
Além destas duas obras, está 

OBRAS AVANÇAM NO PARQUE 
DESPORTIVO DE AVELEDA

também em andamento a 
requalificação do edifício da 
Junta de Freguesia e foi ainda 
discutida a criação de uma 
alternativa à rua da Agra 
Nova, de acesso à zona in-
dustrial, com o alargamento 
da rua da Cruz, uma medida 
que tem como objetivo fa-
cilitar o trânsito numa zona 
muito importante de acesso.

Pub
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FREGUESIAS

JUNTA DE LAUNDOS DENUNCIA MAIS 
DESCARGAS ILEGAIS NO ATERRO

A Junta de Freguesia 
de Laundos voltou a de-
nunciar descargas ilegais 
no aterro da Resulima, 
em Paradela, Barcelos. A 
entidade liderada por Fé-
lix Marques revelou que, 
no passado dia 10, as fre-
guesias vizinhas do aterro 
voltaram a acordar com 
um “terrível fedor intole-
rável”.

“Mais uma vez, foram 
vistos vários camiões de 
recolha de resíduos a fa-
zerem descargas diretas 

no aterro. Incompreensí-
vel e muito questionável!”, 
afirma a junta na publica-
ção. Félix Marques exige 
“mais ação” fiscalizadora e 
acrescenta: “Comissão de 
Coordenação e Desenvol-
vimento Regional do Norte, 
de que é que estão à espera 
para fiscalizar e fazer cum-
prir a lei?”. O autarca alerta 
que “a paciência das autar-
quias e das populações tem 
limites” e, nos comentários, 
há mesmo quem exija me-
didas “mais drásticas”, face 

Desde dezembro do ano 
passado que os agricultores 
da Póvoa de Varzim e de 
Esposende têm vindo a so-
frer furtos que resultaram 
em prejuízos de milha-
res de euros em produtos 
hortícolas, na destruição 
de cercas e estufas ou no 
arrombamento de portões. 
Os ataques são sempre no-
turnos, altura em que os 
trabalhadores já abando-
naram os campos e não há 
qualquer tipo de vigilância.

HORTICULTORES ALVO DE FURTOS 
AVALIADOS EM MILHARES DE EUROS

O presidente da associa-
ção Horpozim mostrou-se 
preocupado com o nível 
de requinte da rede de as-
saltantes. Manuel Silva está 
convicto de que os crimino-
sos roubam as toneladas de 
legumes para revenda e não 
para consumo próprio. O 
horticultor aconselha sem-
pre aos lesados a efetuarem 
a devida queixa às autorida-
des competentes, não ape-
lando assim à violência. No 
entanto, compreende que os 

agricultores possam vir a fa-
zer justiça “com as próprias 
mãos”, devido à situação 
extrema, que se tem vindo 
a repetir nos últimos meses. 
O receio de mais casos está 
a levar a que se pondere a 
criação de piquetes para vi-
giar as explorações durante 
a noite.

João Costa, um dos afeta-
dos, ficou sem 1.500 kg de 
cebola da primeira cultura 
deste ano que iria dar lucro, 
algo retirou por completo o 

possível ganho. Num cam-
po próximo, Gilberto Alves, 
outro produtor lesado, ficou 
sem meia tonelada de couve 
coração e algumas batatas, 
resultado numa perde de 
cerca de um milhar de eu-
ros. A GNR confirmou que 
recebeu as denúncias, mas, 
por agora, não há suspeitos 
identificados. Os seguros 
não cobrem estes prejuízos 
e alguns proprietários estão 
mesmo a ponderar investir 
em segurança e alarmes. 

a um problema que se ar-
rasta há mais de dois anos.

Recorde-se que o aterro 
de Paradela, gerido pela 
Resulima, está em funcio-
namento desde janeiro de 
2022 e, desde o início, tem 
sido alvo de inúmeras crí-
ticas das populações vizi-
nhas, devido ao mau chei-
ro que exala. A Câmara da 
Póvoa e as juntas de fregue-
sia têm-se desdobrado em 
queixas, mas a verdade é 
que problema continua sem 
solução à vista.
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OCORRÊNCIAS

O último fim de semana 
foi complicado nas praias 
da Póvoa de Varzim e de 
Vila do Conde. 

No domingo à tarde, 
pelas 17h35, dois jovens e 
dois homens foram resga-
tados da água, na praia de 
Paimó, em Aguçadoura, 
depois de terem ficado em 
dificuldades. Na origem 
do incidente terá estado 
uma bola de futebol que 
foi parar à água. Um rapaz 
de 13 anos entrou na água 
para a recuperar e acabou 
por ficar em dificuldades. 
O pai, de 38 anos, entrou 
no mar para o socorrer e 

CRIANÇAS E ADULTOS RESGATADOS DO MAR 

ficou também ele aflito. De 
seguida, dois banhistas, de 
40 e 13 anos, entraram na 
água e conseguiram alcan-
çar o menor, mas acabaram 
por ter dificuldades em re-
gressar ao areal. Perante a 

água. Depois de assistidos 
no local, foram transpor-
tadas para o hospital. Com 
a aflição, uma familiar de 
duas das vítimas, que está 
gravida, sentiu-se mal e 
também foi levada para o 
hospital. 

No local estiveram na-
dadores-salvadores do Ser-
viço Anual de Assistência 
Balnear (SAAB) de Vila do 
Conde, uma viatura 4x4 
Associação de Nadadores-
-Salvadores “Os Golfinhos”, 
a Polícia Marítima da Póvoa 
de Varzim e Vila do Con-
de, os Bombeiros Voluntá-
rios de Vila do Conde, os 

Bombeiros Voluntários da 
Póvoa de Varzim e a am-
bulância de Suporte Ime-
diato de Vida de Vila do 
Conde.

Já em Árvore, um ba-
nhista teve de ser resga-
tado da água por surfis-
tas depois de ter ficado 
em apuros no mar. Tudo 
aconteceu pouco depois 
das 16h de domingo. À 
chegada da equipa do Ser-
viço Anual de Assistência 
Balnear de Vila do Conde 
da Associação de Nadado-
res-Salvadores “Os Golfi-
nhos” o homem já estava 
fora de água.

situação, um ex-nadador-
-salvador que estava numa 
esplanada lançou-se ao 
mar e, com a ajuda de uma 
prancha e de uma bóia cir-
cular, conseguiu alcançar as 
quatro vítimas e tirá-las da 

PJ DETEVE DUPLA 
QUE ROUBOU 
CLIENTES DE CAFÉ 

A Polícia Judiciária dete-
ve, na passada quinta-fei-
ra, dois suspeitos, de 41 e 
23 anos, fortemente indi-
ciados pela prática de um 
roubo agravado, praticado 
com armas de fogo, num 
estabelecimento comercial 
na cidade da Póvoa de Var-
zim.

Os factos ocorreram a 
17 de julho do ano passa-
do. Os detidos, fazendo 
passar-se por clientes, en-
traram num café e empu-
nharam duas pistolas que 
traziam dissimuladas na 
roupa, exigindo que lhes 
fosse entregue o dinheiro 
existente na caixa regis-
tadora. Como não havia 
qualquer quantia, optaram 
por apoderar-se de equi-
pamentos eletrónicos que 
estavam na posse de dois 
clientes, fugindo em segui-
da do local.

Um dos detidos tem an-
tecedentes por crimes con-
tra a autoridade pública, 

recetação e detenção de 
arma proibida. Os dois ho-
mens vão ser, agora, pre-
sentes à autoridade judi-
ciária para interrogatório 
e aplicação de medidas de 
coação.

PSP DETEVE 
SUSPEITO 
DE TRÁFICO

A Polícia de Segurança 
Pública deteve um suspei-
to de tráfico de droga em 
Vila do Conde. O homem 
de 38 anos, desempregado 
e vendedor, residente em 
Vila Nova de Gaia, foi tra-
vado por elementos da Di-
visão de Investigação Cri-
minal. A detenção ocorreu 
no passado dia 10, pelas 
20h, na rua 5 de Outubro. 
O indivíduo foi apanhado 
na posse de três tipos de 
estupefacientes: 58 doses 
de anfetaminas, 38 doses 
de cocaína e 6 doses de 
haxixe.
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DUAS MORTES TRÁGICAS 
APÓS CARRO CAIR AO MAR

Um veículo ligeiro caiu 
ao mar na sequência de 
um despiste, na madruga-
da do passado dia 6, junto 
ao edifício do Instituto de 
Socorros a Náufragos e à 
marina norte da Póvoa de 
Varzim. O incidente pro-
vocou a morte a duas pes-
soas: João Pedro Ferreira 
Azevedo, de 16 anos, e 
Joaquim Neto Leal, de 
57 anos. Logo após ter 
deslizado para a água, o 
carro ficou de imediato 
submerso. O alerta para 
os meios de socorro foi 
dado pelas 2h56 por um 
amigo das vítimas que 
seguia numa outra viatu-
ra. Ao local acorreram os 
Bombeiros da Póvoa de 
Varzim, o INEM, a Polí-
cia Marítima e a Proteção 
Civil. O adolescente era 
residente na freguesia de 
Malta, estudava no 11º 
ano na Escola Secundária 
D. Afonso Sanches e  jo-
gava futebol no Rio Mau. 
A viatura era conduzida 

por um homem que era 
amigos da família do jovem 
e ia dar-lhe boleia para casa 
depois de terem estado num 
bar no interior do porto de 
pesca. Uma inversão de 
marcha mal calculada aca-
bou por ser fatal.

A comandante da capi-
tania da Póvoa de Varzim, 
Mónica Martins, confirmou 
que a testemunha assistiu 
a tudo e que o carro, com 
a maré cheia, rapidamen-
te afundou sem que nin-
guém tivesse conseguido 
sair do interior. Mais tarde 
os mergulhadores verifica-
ram que os dois ocupantes 
ainda tentaram sair do car-
ro, partindo um vidro, mas 
sem sucesso, acabando por 
morrer.

MOTOCICLISTA 
MORREU 
EM GUILHABREU

Sérgio Ramos, de 46 
anos, morreu na madru-
gada do dia 6 num des-
piste de mota em Gui-
lhabreu. Tudo aconteceu 
cerca da 1h00, em frente à 
fábrica de calçado Parodi, 
na rua Gonçalo Mendes 
da Maia. O homem, que 
seguia de Canidelo em di-
reção a Guilhabreu, per-
deu o controle da mota 
e embateu violentamente 
contra um poste. O alerta 
foi dado por um amigo, 
que seguia de carro atrás 
e ainda terá visto o aci-
dente. A vítima seguiria 
sem capacete e terá tido 
morte imediata. No local 
estiveram elementos da 
Cruz Vermelha de Vilar 
e do INEM, bem como a 
GNR. Sérgio Ramos era 
emigrante em França e 
estava de férias em Por-
tugal. 
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BARCELOS

CAMINHADA SOLIDÁRIA AJUDOU RUI PALMEIRO 
A “Caminhada pela Es-

perança” realizou-se no 
último domingo de manhã 
e visou ajudar Rui Palmei-
ro, um poveiro que sofreu 
um acidente de trabalho 
que lhe provocou graves 
em novembro passado, 
como já lhe contámos. A 
família apelou à adesão 
popular e foram muitos os 
participantes nesta cami-
nhada que teve cerca de 10 

quilómetros, entre Macieira 
de Rates e Balasar, com ida 
e volta. A inscrição custava 
5 euros e a receita reverteu 
para ajudar nas despesas 
com cuidados de saúde de 
Rui Palmeiro. O evento de 
cariz solidário foi organi-
zado pela Associação Viver 
Macieira, Junta de Freguesia 
de Macieira de Rates e Junta 
da União de Freguesias de 
Aguçadoura e Navais. 

ESCUTEIROS DE LUTO PELA MORTE DE LOBITA
O passado domingo 

foi trágico na freguesia 
de Lijó. Uma criança de 
apenas oito anos acabou 
por não resistir a um atro-
pelamento que vitimou 
um grupo de escuteiros 
do Agrupamento 528 
que estava no ensaio da 
fanfarra. A condutora da 
viatura terá engrenado a 
mudança errada e acabou 
por ter um choque direto 
com os jovens que esta-
vam num parque de esta-

cionamento atrás da igreja. 
O Corpo Nacional de Es-

cutas decretou uma semana 
de luto pelo falecimento da 
menina: “Pelo falecimento 
da Lobita Gabriela Maria 
Teixeira Moreira, ao abri-
go do artigo 9º, do Regu-
lamento de Protocolo do 
CNE, a Junta Central, soli-
dária com o Agrupamento 
528 - Lijó, o Núcleo de Bar-
celos e a Região de Braga, 
decreta luto oficial nacional 
por um período de 7 dias, a 

contar do dia 14 de abril de 
2024”.

Os outros quatro escu-
teiros que foram atropela-
dos estão livres de perigo 
e dois (uma lobito de oito 
anos e uma exploradora de 
14 anos) já tiveram mesmo 
alta hospitalar, enquanto 
uma menina de 13 anos e 
um rapaz de 21 anos con-
tinuavam internados no 
Hospital de Braga. O caso 
está a ser investigado pela 
GNR.
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VILA DO CONDE

A zona envolvente aos 
jardins da avenida Júlio 
Graça acolheu, no do-
mingo, o 16.º Encontro de 
Clássicos. O evento foi or-
ganizado pela Associação 
do Desporto Automóvel 
de Vila do Conde e de-
senrolou-se durante todo 
o dia, tendo suscitado a 
curiosidade e a atenção 
de milhares de pessoas. 
Esta edição foi celebrou os 
125 anos da Fiat, que teve 
um espaço próprio para a 
exposição, mas muitos en-
tusiastas de outras marcas 
também compareceram 
com os respetivos bólides 
de outros tempos, preen-
chendo toda a área dispo-
nível.  

ENCONTRO DE CLÁSSICOS JUNTOU MULTIDÃO

XII ENCONTRO 
DE EMBARCAÇÕES 
TRADICIONAIS 
NO RIO AVE

O XII Encontro de Em-
barcações Tradicionais 
realizou-se no último fim 
de semana em Vila do 
Conde. O evento arrancou 
no sábado de manhã no 
Cais da Alfândega e pro-
longou-se até domingo.

O programa do primei-
ro dia foi preenchido com 
a receção das embarca-
ções, batismos de navega-
ção e palestras realizadas 
nas instalações do Clube 
Fluvial Vilacondense, fe-
chando com um desfile 
luminoso noturno de em-
barcações no Estuário do 
rio Ave. O segundo dia 
arrancou com uma Nave-
gação Livre e houve ainda 
uma Regata de Embarca-
ções Tradicionais no Es-
tuário do rio Ave.

A população teve opor-
tunidade de mergulhar 

nas artes da carpintaria, 
calafetagem e cordoa-
ria, participando neste 
momento e vivenciando 
uma série de atividades 
náuticas, como experiên-
cia de treino de vela nas 
embarcações tradicionais, 
um espaço dedicado aos 
mais novos e partilhas so-
bre Vila do Conde e a sua 
história.

Já tomaram posse os ór-
gãos sociais da Associação 
Humanitária de Bombei-
ros Voluntários de Vila do 
Conde para o  triénio 2024-
2027.  O presidente da di-
reção, Renato Lapa, foi ree-
leito, tendo António Santos 

RENATO LAPA EMPOSSADO 
NA DIREÇÃO DOS BOMBEIROS 

ção. A celebração contou 
com a presença do edil Ví-
tor Costa, que parabenizou 
os recém-eleitos e destacou 
o ótimo trabalho desenvol-
vido pela entidade em prol 
da segurança da comunida-
de.

Ferreira como presidente da 
Assembleia Geral e Manuel 
Branco Resende como pre-
sidente do Concelho Fiscal. 
Renato Lapa está na insti-
tuição desde 2018 e está a 
iniciar o terceiro mandato 
na presidência da associa-
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VILA DO CONDE

A Amkor (ex-Qimonda) 
vai construir, em Vila do 
Conde, o maior centro eu-
ropeu de semicondutores. 
O presidente da Câmar 
confirma que o objetivo é 
passar de 20 mil para 50 
mil m2. O projeto resulta 
de uma parceria com a In-
fineon e tem como objetivo 
aumentar a independência 
da Europa nos semicondu-
tores e diminuir a depen-
dência do extremo oriente. 
Vítor Costa revelou que 
houve vários países na 
corrida e Portugal ganhou, 
tendo destacado a agilida-
de da autarquia para o faci-
litar. A empresa vai contra-
tar mais 800 trabalhadores 
e o processo de ampliação 

AMKOR VAI AMPLIAR INSTALAÇÕES 
E CONTRATAR MAIS 800 PESSOAS 

no passado, houve muitas 
críticas à chegada da (na al-
tura) Siemens, que foi uma 

aposta política da autar-
quia, liderada por Mário 
Almeida. Neste momento, 
há áreas suficientes nos 
terrenos da Amkor para a 
expansão, mas a próxima 
proposta de Plano Diretor 
Municipal irá salvaguar-
dar futuras ampliações 
naquela zona. A ideia é 
ter a ampliação pronta já 
no primeiro semestre de 
2025. A gigante americana 
de embalagem e teste de 
semicondutores Amkor 
Technology vai gerir a li-
nha de produção, enquan-
to a alemã Infineon ficará 
responsável pela equipa 
que dará apoio na área de 
engenharia e desenvolvi-
mento.
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desde 1990

Guilherme Vale, aluno 
do Conservatório de Mú-
sica, Teatro e Dança de 
Vila do Conde, na classe de 
piano do professor Nuno 
Oliveira, venceu o primei-
ro prémio da VIII Mostra 
Musical Eixo Atlântico, em 
representação do Municí-
pio de Vila do Conde.

Este evento procura re-
conhecer, promover, pre-
miar e difundir a prática da 
Música, apoiando os músi-

cos intérpretes que pelo seu 
valor e interesse possam 
contribuir para a difusão do 
gosto pela música na Gali-
za e no Norte de Portugal, 
favorecendo a inovação, a 
qualidade, a interação e a 
renovação no panorama 
musical do Eixo Atlântico.

A convite da Câmara, o 
Conservatório de Música, 
Teatro e Dança foi a escola 
escolhida para represen-
tar o município. Os alunos 

JOVEM PREMIADO NA MOSTRA 
MUSICAL DO EIXO ATLÂNTICO 

Guilherme Vale e Otelo Sá 
deslocaram-se a Barcelos 
para prestarem provas em 
duas das categorias a com-
petição. O jovem pianista 
Guilherme Vale arrecadou 
mesmo o lugar mais alto do 
pódio.

Esta é a terceira vez que 
Vila do Conde conquista 
este galardão, tendo-o já 
conseguido com Fábio Ga-
vina e por Ricardo Rodri-
gues em edições transatas.

já está aprovado, ficando 
para breve o licenciamento 
de um investimento de vá-

rios milhões de euros. O edil 
mostrou-se feliz pelo avan-
çar do projeto e lembra que, 
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ESPOSENDE

autarquia decidiu encontrar 
outro tipo de resposta para 
colmatar as carências exis-
tentes no acesso à habitação.

A ideia passa agora por 
avançar com construção 
nova, a erigir em terrenos 

CÂMARA VAI CONSTRUIR 104 CASAS NOVAS

municipais, sendo que 91 fo-
gos se destinam ao arrenda-
mento a custos controlados 
e os restantes 13 ao realoja-
mento das famílias visadas 
pela intervenção de requali-
ficação de Pedrinhas/Cedo-

O Município de Espo-
sende vai avançar com a 
construção de 104 fogos 
habitacionais, tipologia 
T2, de acordo com a de-
liberação aprovada, por 
unanimidade, em reunião 
de Câmara. A medida 
configura uma alteração 
à Estratégia Local de Ha-
bitação, documento que 
havia sido aprovado em 
setembro de 2021, visando 
ajustar-se à realidade atual. 
A solução inicial previa 
a aquisição e reabilita-
ção de frações ou prédios 
para destinar a habitação 
para o realojamento de 91 
agregados habitacionais. 
Contudo, devido à escassa 
oferta e preços elevados, a 

vém, em Apúlia. Essas habi-
tações vão nascer em Apúlia 
(lugar de Criaz), Rio Tinto, 
Gemeses, Palmeira de Faro 
e Vila Chã. O investimento 
inicial andava na ordem dos 
23 milhões de euros, mas 
este valor vai agora crescer, 
levando à apresentação de 
candidatura à 1.ª fase do 
Programa de Apoio ao Aces-
so à Habitação.

O edil de Esposende refe-
re que “a Estratégia Local de 
Habitação visa dar resposta 
às necessidades habitacio-
nais no território, contri-
buindo para a melhoria da 
qualidade de vida da popu-
lação e para a coesão social 
e territorial”. Benjamim Pe-
reira sublinha que, “na con-

tinuidade do trabalho que 
já vinha sendo feito, conti-
nuaremos a promover so-
luções habitacionais para 
pessoas que vivem em 
condições habitacionais 
indignas e que não dis-
põem de capacidade finan-
ceira para suportar o custo 
do acesso a uma habitação 
adequada”. Refira-se que a 
Câmara de Esposende dis-
ponibiliza à comunidade 
o programa Habita+, de 
apoio ao arrendamento, 
bem como o programa de 
requalificação habitacio-
nal por via do protocolo de 
cooperação celebrado com 
a Associação Esposende 
Solidário, desde que reuni-
dos os critérios de acesso.

25 DE ABRIL FESTEJADO COM ARTE E CERIMÓNIA
A programação “Viver 

Abril” em Esposende con-
tará com três espetáculos 
de música e dança, que 
terão lugar no Auditó-
rio Municipal. Assim, no 
dia 20 de abril, sábado, às 
21h30, realiza-se o con-
certo “Liberdade”, inter-
pretado pelo Coro Ars Vo-
calis, com direção musical 
de Helena Venda Lima. O 
espetáculo, que igualmen-
te integra a programação 
da

“Catraia de Livros”, con-
tará com a participação 
especial da Academia de 
Bailado de Esposende. No 
dia 24 de abril, quarta-fei-
ra, e com récitas às 17h00 
e às 21h30, subirá ao pal-
co a Ópera de Câmara 

Multimédia com “Pequena 
História de um Povo com 
Memória”, interpretada pelo 
Quarteto Contratempus, 
com composição musical e 
libreto de João Grilo e en-
cenação de Julieta Rodri-
gues, que também assina o 
libreto. No sábado, dia 27 
de abril, com apresentações 
às 18h00 e às 21h30, reali-
za-se o espetáculo de dan-
ça “Love and Revolution”, 
interpretado pelas turmas 
de hip-hop da Academia de 
Bailado de Esposende, com 
direção artística de Bruno 
Faria e Paula Silva. Todos 
os espetáculos têm entrada 
livre, carecendo, contudo, 
de reserva prévia de bilhe-
tes, disponíveis na bilheteira 
on-line da Esposende 2000 

e no atendimento das Pisci-
nas Foz do Cávado.

No feriado, dia 25 de 
abril, as celebrações iniciam 
com o ato solene do Hastear 
das Bandeiras, pelas 9h00, 
na Praça do Município. O 
momento contará com a 
participação musical de 
Teresa Nunes (soprano) e 
do Ensemble de Sopros da 
Bandas de Antas. Às 9h45, 
no Fórum Municipal Ro-

drigues Sampaio, será inau-
gurado o Mural Evocativo 
dos Presidentes da Assem-
bleia Municipal de Espo-
sende desde o 25 de Abril de 
1974, seguindo-se, às 10h00, 
uma sessão extraordinária 
da Assembleia Municipal, 
comemorativa do Dia da 
Liberdade. Pelas 14h30, na 
Zona Ribeirinha de Espo-
sende, decorre um atelier 
de Papagaios de Papel, um 
evento para crianças e fa-
mílias já com tradição neste 
dia, proposto pelas empre-
sas municipais Esposende 
Ambiente e Esposende 2000 
e que conta com a colabora-
ção da Escola Profissional 
de Esposende.

O programa deste dia 
termina com uma sessão 

de cinema, no Auditó-
rio Municipal, às 16h30, 
com o filme “Revolução 
(Sem) Sangue”, de Rui 
Pedro Sousa. Os bilhetes 
encontram-se disponí-
veis na bilheteira on-line 
da Esposende 2000 e no 
atendimento das Piscinas 
Foz do Cávado.

Promovida pela Esco-
la Secundária Henrique 
Medina, decorrerá na 
manhã do dia 26 de abril, 
sexta-feira, uma “Cami-
nhada pela Democracia”. 
Com início previsto para 
as 9h30, a caminhada per-
correrá a zona ribeirinha 
e algumas artérias do cen-
tro da cidade de Esposen-
de, estando a comunidade 
convidada. 
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TROFA

COLÓNIAS BALNEARES 
TRAZEM SENIORES À PÓVOA

Como é tradição, a Câ-
mara Municipal da Trofa 
volta a organizar as Co-
lónias Balneares Seniores. 
Quem tem idade igual ou 
superior a 60 anos pode 
inscrever-se até esta sex-
ta-feira, dia 19 de abril. 
Tal deve ser feito nas jun-

tas de freguesia, na Divisão 
de Ação Social da Câmara 
Municipal (localizada no 
Fórum Trofa XXI) ou no 
Polo do Coronado da Câ-
mara Municipal.

As colónias vão decorrer 
em julho: 1ª quinzena (1 
a 12) e 2ª quinzena (15 a 

26), na Praia do Leixão, na 
Póvoa de Varzim, entre as 
08h00 e as 13h00.

A autarquia liderada por 
Sérgio Humberto assegura 
o transporte, o seguro de 
atividade, barracas e diver-
sas atividades lúdico-des-
portivas. 

35

Pub

NOVO PARQUE URBANO 
DE REAL JÁ MEXE

A nova estrutura des-
portiva e de lazer que 
a Câmara  da Trofa vai 
construir nas margens 
do Ribeiro de Real será 
um espaço verde público 
destinado ao lazer, ao des-
porto ativo e à valorização 

ambiental. Este Parque, que 
funcionará em rede com a 
Ciclovia Norte, o Parque 
das Azenhas e a Alameda 
da Estação, será um “Smart 
Active Space”, ou seja, um 
espaço inteligente e inova-
dor, que pretende tirar par-

tido da tecnologia como um 
aliado da prática desportiva 
formal e informal. A au-
tarquia reitera que “a Trofa 
continua a crescer e a con-
solidar-se como uma ‘smart 
city’ que aposta na qualida-
de de vida de todos”.
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MUNICÍPIO DA PÓVOA DE VARZIM

Quiosque Social
Rua Alberto Sampaio

4490-604 Póvoa de Varzim
Tel: 252 106 672

Papelaria Matriz
Rua da Conceição, 24

4490-507 Póvoa de Varzim
Tel: 252 613 627

Kiosque da Praia
Av. dos Banhos

4490 Póvoa de Varzim

M J Vendeiro: B.P.
Rua Gomes de Amorim

4490-641 Póvoa de Varzim
Tel: 252 638 081

Papelaria Eça de Queirós
Rua Dr. Leonardo Coimbra, 18

4490-621 Póvoa de Varzim
Tel: 252 681 963

Quiosque Palavras e Números
Praça Luís de Camões

4490-441 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 245

Bónus Radical
Rua dos Ferreiros, 175

4490-597 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 589

Kiosque K
Rua da Mariadeira 9

4490-660 Póvoa de Varzim
Tel: 252 637 173

Quiosque Xitaca
Rua Manuel Silva, 29

4490-657 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 422

Livraria Moderna
Rua Gomes de Amorim, 32
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 683 279

Quiosque 5 de outubro
Praça 5 de outubro

4490-435 Póvoa de Varzim
Tel: 969 053 813

Papelaria Locus
Rua Paulo Barreto, 10 r/c

4490-673 Póvoa de Varzim
Tel: 252 618 499

Papelaria Pedra Bela
Rua Viriato Barbosa, 798

4490-683 Póvoa de Varzim
Tel: 252 614 605

Varzim Quiosque
Rua D. Manuel I

4490-592 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 222

M.J. Vendeiro (Repsol)
Rua Gomes de Amorim, 3194

4490-091 Aver-o-Mar

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Estrada Nova, 837

4495-524 Terroso
Tel: 252 298 480

M.J. Vendeiro (BP)
AV. S. Cristovão, 13

4740-321 Fão
Tel: 252 298 480

Bazar Triângulo
Av. Cmdt Coutinho Lanhoso, 603

4480-662 Vila do Conde
Tel: 252 632 

Café Bom Pastor
Av. Dr. João Canavarro, 10
4480-668 Vila do Conde

Tel: 252 631 336

Auto Bemguiados: Galp
Av. Júlio Saul Dias, 47

4480-673 Vila do Conde
Tel: 252 248 223

Caxiloto
Av. Dr. Carlos Pinto Ferreira, 10

4480-663 Vila do Conde
Tel: 252 645 347

Livraria Convívio
Av. Dr. João Canavarro, 132 

4480-668 Vila do Conde
Tel: 252 633 304    

Papelaria Sónia
Av. António Bento Martins Jr, 780

4480-664 Vila do Conde
Tel: 252 683 392

O Nosso Quiosk
Rua de São Miguel-o-Anjo

4490-224 Argivai
Tel: 252 681 000

Petroja
Rua de São Miguel-o-Anjo, 305
4490-224 Póvoa de Varzim

Tel: 252 688 468

Loja Rio Alto: Galp
Rua da Estela, 1022

4570-209 Estela
Tel: 252 602 040

Padaria Flor do Mar
Rua dos Sanguinhais, 69

4495-404 Beiriz
Tel: 252 641 278

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Fábrica, 721

4570-029 Balazar
Tel: 252 957 279

Papelaria Avenida 2
Rua Barão de Aver-o-Mar, 174

4490-071 Aver-o-Mar

Café Central
Rua Central, 73

4495-011 Aguçadoura
 

Papelaria Vila Papel
Rua da Aldeia, 158 L

4495-020 Aguçadoura
Tel: 252 601 897

Papelaria Avenida
Av. Nossa Senhora das Neves, 58

4490-011 Aver-o-Mar

Café Guarda Sol
Avenida dos Banhos

4490-407 Póvoa de Varzim
Tel: 252 684 771

Livraria Minerva
Rua Junqueira, 15

4490-519 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 233 

Metro Café
Rua Almirante Reis

4490-463 Póvoa de Varzim
Tel: 969 177 939

Quiosque Ala-Arriba
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 312

Casa Rabanadas
Rua Gomes de Amorim, 123
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 023 507

Papelaria Nova Póvoa
R. Casa dos Poveiros do Rio, 657

4490-499 Póvoa de Varzim
Tel: 252 617 529

Kip4U
Mercado Municipal, Loja 39
4490-442 Póvoa de Varzim

Tel: 252 627 082

Quiosque Armando
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 086

VILA DE AVER-O-MAR VILA DE AGUÇADOURA

Quiosque Social
Rua Alberto Sampaio

4490-604 Póvoa de Varzim
Tel: 252 106 672

Papelaria Pedra Bela
Rua Viriato Barbosa, 798

4490-683 Póvoa de Varzim
Tel: 252 614 605

Papelaria Pedra Bela

Papelaria Matriz
Rua da Conceição, 24

4490-507 Póvoa de Varzim
Tel: 252 613 627

Kiosque K
Rua da Mariadeira 9

4490-660 Póvoa de Varzim
Tel: 252 637 173

Kiosque K

Casa Rabanadas
Rua Gomes de Amorim, 123
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 023 507

Papelaria Nova Póvoa
R. Casa dos Poveiros do Rio, 657

4490-499 Póvoa de Varzim
Tel: 252 617 529

Papelaria Nova Póvoa

M J Vendeiro: B.P.
Rua Gomes de Amorim

4490-641 Póvoa de Varzim
Tel: 252 638 081

Papelaria Eça de Queirós
Rua Dr. Leonardo Coimbra, 18

4490-621 Póvoa de Varzim
Tel: 252 681 963

Papelaria Eça de Queirós

Quiosque Xitaca
Rua Manuel Silva, 29

4490-657 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 422

Kip4U
Mercado Municipal, Loja 39
4490-442 Póvoa de Varzim

Tel: 252 627 082

Kip4U

Livraria Minerva
Rua Junqueira, 15

4490-519 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 233 

Livraria Minerva

Quiosque Armando
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 086

Quiosque Armando

Kiosque da Praia
Av. dos Banhos

4490 Póvoa de Varzim

Kiosque da Praia

Varzim Quiosque
Rua D. Manuel I

4490-592 Póvoa de Varzim
Tel: 252 615 222

Varzim Quiosque

Quiosque Ala-Arriba
Praça do Almada

4490-438 Póvoa de Varzim
Tel: 252 622 312

Quiosque Ala-Arriba

Café Guarda Sol
Avenida dos Banhos

4490-407 Póvoa de Varzim
Tel: 252 684 771

Café Guarda Sol

Quiosque Palavras e Números
Praça Luís de Camões

4490-441 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 245

Quiosque Palavras e Números

Bónus Radical
Rua dos Ferreiros, 175

4490-597 Póvoa de Varzim
Tel: 252 627 589

Bónus Radical

Quiosque 5 de outubro
Praça 5 de outubro

4490-435 Póvoa de Varzim
Tel: 969 053 813

Quiosque 5 de outubro

Papelaria Locus
Rua Paulo Barreto, 10 r/c

4490-673 Póvoa de Varzim
Tel: 252 618 499

Papelaria Locus

Metro Café
Rua Almirante Reis

4490-463 Póvoa de Varzim
Tel: 969 177 939

Metro Café Livraria Moderna
Rua Gomes de Amorim, 32
4490-641 Póvoa de Varzim

Tel: 252 683 279

Livraria Moderna

M.J. Vendeiro
R. Tomé Sousa n. 166 

4570-417 Póvoa de Varzim

M.J. Vendeiro (Repsol)
Rua Gomes de Amorim, 3194

4490-091 Aver-o-Mar

Papelaria Avenida 2
Rua Barão de Aver-o-Mar, 174

4490-071 Aver-o-Mar

Papelaria Vila Papel
Rua da Aldeia, 158 L

4495-020 Aguçadoura
Tel: 252 601 897

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Estrada Nova, 837

4495-524 Terroso
Tel: 252 298 480

Padaria Flor do Mar
Rua dos Sanguinhais, 69

4495-404 Beiriz
Tel: 252 641 278

M.J. Vendeiro (BP)
Rua da Fábrica, 721

4570-029 Balazar
Tel: 252 957 279

M.J. Vendeiro
R. Tomé Sousa n. 166 

4570-417 Póvoa de Varzim

M.J. Vendeiro (BP) Loja Rio Alto: Galp Padaria Flor do Mar M.J. Vendeiro (BP)

ESTELA
M.J. Vendeiro

TERROSO BEIRIZ BALAZAR VILA DE RATES

MUNICÍPIO DE VILA DO CONDE

Café Bom Pastor
Av. Dr. João Canavarro, 10
4480-668 Vila do Conde

Tel: 252 631 336

Auto Bemguiados: Galp
Av. Júlio Saul Dias, 47

4480-673 Vila do Conde
Tel: 252 248 223

Livraria Convívio
Av. Dr. João Canavarro, 132 

4480-668 Vila do Conde
Tel: 252 633 304    

Papelaria Sónia
Av. António Bento Martins Jr, 780

4480-664 Vila do Conde
Tel: 252 683 392

Bazar Triângulo
Av. Cmdt Coutinho Lanhoso, 603

4480-662 Vila do Conde
Tel: 252 632 

Caxiloto
Av. Dr. Carlos Pinto Ferreira, 10

4480-663 Vila do Conde
Tel: 252 645 347

ARGIVAI
Petroja

Rua de São Miguel-o-Anjo, 305
4490-224 Póvoa de Varzim

Tel: 252 688 468

O Nosso Quiosk
Rua de São Miguel-o-Anjo

4490-224 Argivai
Tel: 252 681 000

Repsol
R, Comendador Rodrigo Leite 
4740-473 Gandra Esposende

Tel: 253 964 184

Quiosque Serra da Sorte
Largo Rodrigues Sampaio

4740-218 Esposende
Tel: 253 962 723

Repsol

MUNICÍPIO DE ESPOSENDE
Quiosque Serra da Sorte

Largo Rodrigues Sampaio
4740-218 Esposende

Tel: 253 962 723

Quiosque Serra da SorteM.J. Vendeiro (BP)
AV. S. Cristovão, 13

4740-321 Fão
Tel: 252 298 480

Galp Varziela
Avenida 1º de Maio, 1665

4485-629 Mindelo
Tel: 252 670 050

Galp Varziela
Avenida 1º de Maio, 1665

4485-629 Mindelo
Tel: 252 670 050

Galp Varziela M.J. Vendeiro (BP)

FÃOMINDELO
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De 06/04 a 31/05
Exposição "De Passagem - Moçambique 1970 - 1973, fotografias de Mário Martins"
Casa Antero de Quental

08/04 a 17/04
Elaboração do mural comemorativo dos 50 anos do 25 de Abril
Orientado pelo artista plástico Alberto Péssimo com participação dos alunos das Escolas do Concelho
Cabe Cave 
Muro na Rua 25 de Abril

Escola Secundária D. Afonso Sanches | EB Frei João | EB D. Pedro IV
Escola Secundária José Régio | EB A Ribeirinha | EB Dr. Carlos Pinto Ferreira

09/04 a 30/04
Espetáculo “Carmim” da Companhia Coração nas Mãos
Escola Profissional de Vila do Conde | Biblioteca Escolar A Ribeirinha
Biblioteca Escolar EB D. Pedro IV | Biblioteca Escolar D. Afonso Sanches 
Biblioteca Escolar Frei João | Biblioteca Escolar Dr. Carlos Pinto Ferreira
Biblioteca Escolar José Régio | Biblioteca Escolar Julio-Saúl Dias 

10/04 a 23/04
Conversas sobre o 25 de Abril com a Associação dos Deficientes das Forças Armadas 
nas Escolas do Concelho
Biblioteca Escolar Frei João  | EB D. Pedro IV 
EB Dr. Carlos Pinto Ferreira | Biblioteca Escolar Julio-Saúl Dias 

11/04 a 24/04
Conversas sobre o 25 de Abril com a Associação dos Ex-combatentes do Ultramar de Vila do 
Conde nas Escolas do Concelho
Escola Secundária José Régio | Biblioteca Escolar Frei João
EB A Ribeirinha | Colégio do Forte | EB Dr. Carlos Pinto Ferreira

19/04
Inauguração do mural comemorativo dos 50 anos do 25 de Abril 
Orientado pelo artista plástico Alberto Péssimo com participação das Escolas do Concelho
Cabe Cave 
10h00 | Muro na Rua 25 de Abril

20/04
Concerto “Anónimos de Abril”
Interpretação e reinterpretação de canções de intervenção Rogério Charraz, João Afonso, 
Joana Alegre, José Fialho Gouveia com Alexandre Frazão, Carlos Garcia e Marco Reis 
21h30 | Teatro Municipal de Vila do Conde

22/04
Espetáculo “Pássaros e Liberdade!” de O Som do Algodão
Dirigido ao público escolar do 1º ciclo
Biblioteca Municipal José Régio

24/04
Memórias em Liberdade: 50 olhares sobre o 25 de Abril em Vídeo Mapping
Escola Superior de Media Artes e Design
22h00 | Praça Vasco da Gama

“A Expressão da Liberdade”
Intervenção artística coletiva que celebra, com música, palavra e movimento, a Revolução de Abril.

Com Ana Deus & Marta Abreu, Adolfo Luxúria Canibal & João Mortágua, Bardos de Mindelo, Coro de Vila do 
Conde, Escola de Dança, Filipa Mesquita & Joana Luna & Júlia Rodrigues & Neusa Fangueiro, João Mortágua  
& Ricardo Rodrigues e Ruxaxá
Cabe Cave
23h00 | Largo dos Artistas

Entoação coletiva da canção “Grândola, Vila Morena”
00h20 | Largo dos Artistas

25/04
Cerimónias Oficiais da Celebração dos 50 anos do 25 de Abril e descerramento do 
memorial comemorativo
10h00 | Praça Vasco da Gama

Prova de Atletismo Inter-Freguesias
10h30 | Ruas da Cidade 
Partida/chegada: Av. Dr. João Canavarro (junto ao Tribunal)

Cerimónia de Evocação dos Ex-combatentes na Guerra do Ultramar e atribuição toponímica da “Praça 
dos Vilacondenses Combatentes na Guerra do Ultramar”
12h00 | Cais dos Assentos

Orquestra Sem Fronteiras - Concerto comemorativo dos 50 anos do 25 de Abril
Canções de intervenção portuguesas de Zeca Afonso, José Mário Branco, Sérgio Godinho e outros 
que constituem o cancioneiro dos anos 1960-70-80, na voz de Pedro Flores, 25 músicos dirigidos pelo 
maestro Martim Sousa Tavares.
18h00 | Teatro Municipal de Vila do Conde

27/04 a 06/10
Exposição “Diálogos IV: de Julio em diante”, desenhos de Julio e António Olaio
17h00 - Inauguração
Galeria Julio | Centro de Memória de Vila do Conde

27/04
Concerto Monográfico “A Liberdade das escolhas” de Eduardo Luís Patriarca
21h30 | Teatro Municipal de Vila do Conde

30/04 a 31/05
Exposição “50 anos de democracia - memórias do primeiro ano” fotografias do Arquivo 
Municipal de Vila do Conde
18h00 - Inauguração 
Praça Vasco da Gama e jardins do Centro de Memória de Vila do Conde

Até 30/06
Estendal poético - Poesia de Intervenção "Tantos cravos a abrir em abril…" com 
participação das Escolas do Concelho
Biblioteca Municipal José Régio (frontaria)

01/05
“SEMPRE, histórias de liberdade”
Um espectáculo multidisciplinar - imagem, música e palavra - evocativo dos tempos de Abril, 
a partir dos arquivos pessoais da comunidade vilacondense, com extensão numa exposição, 
publicação e K7.
Associação Noites Claras
21h30 | Mercado Municipal de Vila do Conde

04/05, 11/05, 18/05, 25/05
“Conversas de Abril no mês de maio”
“O Guardião da Constituição”, “SEMPRE, histórias de liberdade”, “Álbuns de Guerra”, “A 
Greve na Pesca do Bacalhau”
Curtas Metragens CRL
Loja das Curtas, Solar - Galeria de Arte Cinemática

04/05, 11/05
“25 de abril em curtas”
Programa de curtas-metragens que traça um panorama sobre a forma como o anterior 
regime, a guerra colonial e a Revolução de 25 de Abril foram retratados pelo cinema.

Filmes de: Abi Feijó, Simão Cayatte, Gonçalo Galvão Teles, Margarida Rêgo, Bárbara 
Oliveira e João Rodrigues, José Miguel Ribeiro, Mónica Santos, Edgar Pêra, Filipa César, 
Catarina Vasconcelos
Curtas Metragens CRL
18h00 | Teatro Municipal de Vila do Conde

11/05
Lançamento do livro “A Lira dileta e A Lira da Rebeldia - Antologia Poética” de Joaquim 
Moreira da Silva
16h00 | Biblioteca Municipal José Régio

24/05
Conversa com Domingos Abrantes, resistente antifascista
21h30 | Biblioteca Municipal José Régio

25/05
Lançamento do livro “Baka Misti Korda” de Daniel Lima
16h00 | Biblioteca Municipal José Régio

29/05
“25 de Abril de 1974, Quinta-feira”
Filme de Miguel Bruno com banda sonora de Rodrigo Leão a partir de fotografias de Alfredo 
Cunha. Conversa após a sessão com Alfredo Cunha.
Foto VC 
21h30 | Teatro Municipal de Vila do Conde

12/10
Lançamento do livro “Os Presidentes da Junta de freguesia de Vila do Conde” da autoria 
de Adelina Piloto
17h00 | Teatro Municipal de Vila do Conde

26/11, 27/11
Espetáculo “Democracia Portátil” de José Leite
Dirigido ao público escolar
Auditório Municipal de Vila do Conde

ABRIL

MAIO

OUTUBRO

NOVEMBRO

Mais informações em:
www.cm-viladoconde.pt

Comemoração dos

25ABRIL
ANOS

Vila do Conde 2024
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FUTEBOL

Moralizado pela vitória 
(3x0) da jornada anterior 
na receção ao Gil Vicente, 
o Rio Ave deu sequência 
aos bons resultados e em-
patou, na tarde de domin-
go, a dois golos na Amado-
ra. Os rioavistas marcaram 
primeiro por Aderllan, 
mas permitiram a igualda-
de em cima do intervalo. 
Os anfitriões chegaram à 
vantagem quase no final 
do tempo regulamentar, 
mas os vilacondenses não 
se resignaram e voltaram a 
marcar mesmo a acabar o 
período de compensação 

por intermédio de Vrousai. 
Luís Freire regressou sa-

tisfeito com a atitude dos 

PONTO A PONTO RUMO À PERMANÊNCIA
que é fundamental não 
perder jogos nesta fase do 
campeonato. O capitão 
apontou diante do Estrela 
o terceiro golo da tempo-
rada e garantiu que o clube 
vai continuar a lutar jogo 
a jogo para garantir a per-
manência.

Este resultado deixou a 
equipa da caravela no 11º 
lugar com 30 pontos, mais 
3 que o atual 16º classifi-
cado e posto de liguilha. 
Segue-se a receção ao 
Arouca já esta sexta-feira 
na abertura da jornada 30 
da I Liga.

jogadores até ao último api-
to do árbitro e defendeu que 
resultado se ajusta ao que se 

passou em campo, embora 
tenha reconhecido alguma 
felicidade pelo golo obtido 
mesmo ao cair do pano. 
Além de destacar a impor-
tância de ter pontuado, o 
técnico dos vilacondenses 
fez questão de enaltecer a 
alma e a união demonstra-
da por todos os pupilos que 
estiveram em campo. 

Também Aderllan consi-
derou justo e importante o 
ponto que o Rio Ave somou 
na Amadora. O experien-
te central reconheceu que 
o adversário criou bastan-
tes dificuldades e defendeu 

Resultados distintos 
para as equipas seniores 
poveiras que jogam nos 
campeonatos distritais da 
Associação de Futebol do 
Porto.

O Balasar, na Divisão de 
Honra, perdeu na receção 
ao Arcozelo, por 5x2, em 

UD BEIRIZ CONTINUA SONHAR COM A SUBIDA
jogo da jornada 298. Os pu-
pilos de João Cruz ocupam 
o 16.º e último lugar da 
classificação, somando ape-
nas 14 pontos na série 1. O 
derradeiro desafio da época 
é a deslocação ao Gondim-
-Maia.

O Beiriz, na II Divisão, 

goleou na receção aos Leões 
Valboenses, por 4x1, em 
jogo da jornada 29. A for-
mação orientada por Filipe 
Alves manteve a liderança 
isolada da série 2 e soma 
agora 69 pontos. Os beiri-
zenses visitam o Sequeirô 
na próxima ronda.

O Varzim B, na Divisão 
de Elite, desta vez não teve 
jogo e fecha a temporada 
no próximo fim de sema-
na com uma visita a Rio 
Tinto. A equipa de Ricar-
do Esposende tem 38 pon-
tos e está no nono lugar da 
série 1.

Pub
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FUTEBOL

Depois da derrota em 
Fão, por 2x1, diante do 
Braga B, resta aos Lobos 
do Mar cumprirem ca-
lendário na fase de apu-
ramento de campeão da 
Liga 3, culminando uma 
temporada com retoques 
de novela mexicana. Foi 
difícil conseguir a manu-
tenção na última época, 
mas com a continuida-
de da equipa técnica e o 
conhecimento de todos 
numa estrutura diretiva 
pouco consensual, a espe-
rança num futuro risonho 
ainda convencia muitos 
associados e adeptos. Com 
a demissão da direção pre-
sidida por Edgar Pinho, 
abriu-se uma nova página 

no mais emblemático clube 
poveiro, mas pior do que 
isso abriu-se também uma 
Caixa de Pandora, da qual 
só saem notícias negativas. 
A Comissão Administra-
tiva criada para a gestão 
corrente depara-se com 
um cenário negro e dívidas 
avultadas, entre as quais o 
não cumprimento salarial 
com a equipa profissional. 
O Varzim anda nas bocas 
do mundo pelas piores ra-
zões e os apelos às forças 
vivas da cidade são no sen-
tido de juntar energias para 
que se inicie um processo 
de recuperação. Os núme-
ros exorbitantes da dívida 
foram aumentando devido 
a orçamentos astronómicos 

para a realidade de um ter-
ceiro escalão, patamar em 
que Edgar Pinho e seus pa-

UM VARZIM A PRETO E BRANCO
zar os mais novos para a 
paciência do saber esperar 
e os mais velhos para per-
ceberem que os grandes 
feitos presenciados pelos 
próprios irão tardar a re-
petir-se e só os descenden-
tes poderão voltar a sentir 
as mesmas sensações. 

Não há muitos anos, a 
venda do património foi 
solução que só adiou os 
problemas. O que se espe-
ra é que nos dias de hoje se 
reflita e que se construam 
alicerces dignos para enca-
rar o futuro com um novo 
olhar, corrigindo erros do 
passado recente, inovan-
do com soluções credíveis 
para um Varzim renovado 
do século XXI.

res deixaram o clube depois 
de o receberem na II Liga. 

Dentro das quatro linhas, 
o jogo anterior com o Lou-
rosa (vitória por 4x3) talvez 
reflita muito do que se pas-
sou esta época. Um dia es-
colhido pelo guarda-redes 
Ricardo Nunes para colocar 
um ponto final na carreira 
como atleta e, curiosamen-
te, em pleno relvado, no fi-
nal do jogo, anunciar a can-
didatura à presidência do 
clube. Uma tarde memorá-
vel para um jogador da casa 
e que já revelou ter o apoio 
do edil da cidade. Com uma 
massa adepta jovem, o Var-
zim demonstra que pode 
haver futuro.  Para que tal 
seja possível há que catequi-

Como foi acabar a car-
reira na Póvoa e com uma 
vitória, culminando com 
um anúncio que alegrou os 
varzinistas?

Nenhum sonho seria tão 
perfeito. Foi tudo o que 
sonhei para o fim da car-
reira. Foi naquele relvado 
que tudo começou e era ali 
que queria acabar, junto dos 
meus e no clube do meu co-
ração. Foi o coroar de uma 
carreira da qual me orgulho 
e em que atingi patamares 
que sonhei em menino. 
Sempre tive o objetivo de 
ser presidente do Varzim, 
mas apenas imaginava can-
didatar-me daqui a quatro 
ou cinco anos. Sentindo que 
atravessa uma fase muito 
difícil, achei que era a altura 
de dar um passo em frente. 
Em relação aos timings, em 
conversa com o mister Vítor 
Paneira achámos que ficou 
muito difícil o objetivo da 
subida de divisão e enten-

di que era o momento certo 
para sair. Terei tempo para 
preparar a minha equipa e 
entrar com força neste novo 
projeto, organizando tudo 
até ao período eleitoral que 
teremos no final da época. 
Havia ainda a questão da in-
compatibilidade de ser can-
didato e capitão de equipa 
numa altura em que temos 
salários em atraso. Não me 
iria sentir bem a defender os 
direitos dos jogadores e pas-
sar depois para o lado de lá.

Como vai alicerçar o pro-
jeto?

É tudo uma questão es-
trutural e de pensamento de 
liderança. O Varzim, neste 
momento, precisa de elu-
cidar os sócios e começar 
a trabalhar, não pelo telha-
do, mas pelos alicerces. O 
Varzim pode ser um clube 
de primeira, mas neste mo-
mento está na Liga 3 e tem 
de se adaptar a isso, fazendo 
orçamentos deste patamar e 

RICARDO: “É ALTURA DE DAR UM PASSO EM FRENTE”
rança cabem todos os var-
zinistas e será uma lideran-
ça para agregar. Queremos 
chamar todos os que se 
afastaram do clube.

A criação de uma SAD 
no futuro é inevitável?

Para o Varzim dar um 
salto qualitativo e se estru-
turar para uma I Liga tem 
que dar esse passo. Mas 
não pode ser a todo o custo 
e tem que se trabalhar para 
que, quando se negociar 
essa SAD, esteja totalmente 
sem dívidas e tenha outra 
capacidade negocial. Com 
o potencial que o clube tem 
e com o peso da história, 
não vão faltar investido-
res. É um clube apetecível 
e depois de conseguirmos a 
estabilidade financeira, po-
deremos fazer uma aborda-
gem ao mercado. Não vão 
faltar pessoas que queiram 
investir no Varzim numa 
SAD credível.

res motivos. Chega de colo-
car pensos rápidos para tra-
tar doenças que podem ser 
terminais.

Quais as primeiras medi-
das?

O importante é eliminar 
o passivo e existem várias 
possibilidades que estamos 
a trabalhar, sendo que uma 
delas passa pela alienação 
de património com a venda 
do campo de treinos e da 
antiga sede, caso os sócios o 
aprovem, um ponto que será 
fundamental, assim como as 
negociações do PER com os 
credores, para vermos qual 
será o perdão de dívida a 
abater nos 6,5 milhões de 
euros. A ideia será reduzir 
para metade o passivo, para 
que depois, com a venda do 
tal património, as contas fi-
quem completamente sana-
das e para que, sem dívidas, 
o Varzim comece a trilhar o 
seu caminho. Na nossa lide-

não de II Liga. Só pelo nome, 
pela história e com a massa 
adepta, o Varzim será sem-
pre candidato a subir de di-
visão, mas temos de adequar 
o orçamento à realidade em 
que compete e deixar de vi-
ver acima das possibilidades. 
O Varzim há-de chegar onde 
merece, mas é preciso tempo 
para poder estruturá-lo e ter 
estabilidade financeira, para 
nunca mais vermos o nome 
do clube associado aos pio-
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ESCOLINHAS E SENIORES DA AJ ESTELA 
SÃO CAMPEÕES DO POPULAR POVEIRO

A Associação Juvenil da 
Estela conquistou os dois 
primeiros títulos de cam-
peão no popular poveiro.

No passado domingo, 
os escolinhas garantiram 
o feito ainda com duas 
jornadas por realizar. A 
goleada por 18x1 no cam-
po do Terroso confirmou 
o domínio da equipa du-
rante todo o campeonato. 
São 18 triunfos em 18 jo-
gos, num total de 54 pon-
tos, com 170 golos mar-
cados e apenas 6 sofridos, 
mas os números ainda de-
verão crescer no que resta 
da prova.

Anteriormente, os se-
niores do Estela também 
fizeram da festa ainda 
com três  jogos por reali-
zar. Os agora bicampeões 
golearam o Navais por 
6x0 e festejaram o título 
logo à jornada 19. Os es-
telenses passaram a somar 
42 pontos na tabela, com 
o ataque mais concretiza-
dor (75 golos) e a defesa 
menos batida (15 golos).

Nos outros escalões, 
os líderes são: o Amorim 
em juvenis (40 pontos), 
o Estela em infantis (53 
pontos), o Averomar na 
traquinice (36 pontos) e 
o Averomar no feminino 
(16 pontos).

TOUGUES LIDERA

A jornada 28 do esca-

touguenses somam agora 
66 pontos e aumentaram 
para 4 a vantagem sobre 
os rivais na luta pelo título. 
Nesta altura faltam apenas 
seis partidas para o fim do 
campeonato. O Árvore e o 
Labruge são terceiros com 
58 pontos e só jogaram on-
tem à noite, após o fecho 
desta edição. 

MEIAS DA FFPN

Três equipas poveiras 
e três formações vilacon-
denses já começaram a 
jogar as meias-finais dos 
dois troféus da Federação 
de Futebol Popular do 
Norte.

Na Taça dos Campeões, 
o Estela recebeu e venceu 
o Árvore, por 2x1, numa 
partida que foi interrom-
pida e dada por terminada 
pelo árbitro um pouco an-
tes do intervalo, enquanto 
que o outro jogo colocou 
frente a frente dois clubes 
da Póvoa de Varzim, tendo 
o Amorim vencido em Ra-
tes por 2x0.

Na Taça da Federação, 
no duelo entre emblemas 
de Vila do Conde, o Tou-
gues ganhou no reduto do 
Labruge por 2x1, enquan-
to que o Matamá Infantas 
(de Guimarães) perdeu na 
receção ao Ringe (de Santo 
Tirso) por 3x2.

A segunda-mão joga-se 
a 27 de abril.

autores dos golos numa 
partida que decorreu em 
Retorta na presença de uma 
boa moldura humana. Os 

lão sénior do futebol popu-
lar de Vila do Conde ficou 
marcada pelo duelo entre os 
dois primeiros classificados. 

O líder Tougues recebeu e 
venceu o perseguidor Ave-
leda por duas bolas a zero. 
Arábia e Carriço foram os 
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Apesar de ter perdi-
do em Águas Santas por 
29x28 no jogo inaugural 
do grupo B, a equipa do 
Póvoa Andebol saiu de ca-
beça erguida de mais um 
jogo contra um histórico 
do andebol nacional. Mes-
mo a jogar fora de casa, 
a equipa liderada pelo 
professor Tiago Cunha 
demonstrou estar em con-
dições de repetir a vitória 
da fase regular e que cata-
pultou os poveiros para a 
manutenção. 

O jogo ficou pautado 

PÓVOA ANDEBOL INICIA GRUPO B COM DESAIRE
pelo equilíbrio no marca-
dor, com ambas as equipas 
a alternarem superiorida-
des até ao apito final. Num 
grupo de 4 equipas, o PAC 
voltará a jogar fora de casa 
com uma deslocação ao Be-
lenenses, recebendo de se-
guida o Marítimo, o Águas 
Santas e o Belenenses, antes 
de fechar as contas do cam-
peonato com uma desloca-
ção à Madeira. 

Pelo meio fica a certeza 
de mais uma participação 
numa Final Four da Taça de 
Portugal, com os poveiros a 

defrontarem o FC Porto e 
o Sporting CP a defrontar 
o Belenenses, nos dias 1 e 
2 de Junho, possivelmente 
na cidade de Viseu.

Fora das 4 linhas, os 
associados do clube, reú-
nem-se em AG, esta quin-
ta-feira, para alterarem os 
Estatutos de forma a que o 
clube possa garantir o Es-
tuto de Utilidade Pública e 
para a direção apresentar 
dois novos membros para 
colmatar as saídas de José 
Henrique Teixeira e João 
Cardoso. 

O Caxinas goleou na re-
ceção ao Fundão em parti-
da da jornada 20 do escalão 
principal de futsal. Os caxi-
neiros venceram por 4x1, 
graças aos golos de Milton 
Dias, Raul Moreira, Ricar-
do Marques e Mário Freitas 
na própria baliza. Este foi 
o sexto jogo consecutivo 
sem perder no campeonato 
para o Caxinas. Os pupilos 
de Nuno Silva estão num 
sensacional quinto lugar da 
tabela, na qual totalizam 28 
pontos, tendo agora de co-
meçar a pensar nos possí-
veis adversários do playoff. 
Segue-se a visita ao reduto 
do Braga na penúltima par-
tida do campeonato.

Entretanto, na fase de ma-
nutenção no segundo esca-
lão, a sorte foi distinta para 
os clubes locais. O Rio Ave 
triunfou, por 3x1, na rece-
ção ao Retaxo, tendo man-

MOTIVOS PARA SORRIR NO FUTSAL VILACONDENSE
derança de João Rocha 
no futsal poveiro. Desde a 
fundação em 2008, a mo-
dalidade conseguiu grandes 
êxitos, nomeadamente com 
as equipas seniores mascu-
lina e feminina a jogarem 
nas divisões maiores dos 
campeonatos portugueses. 
O sucesso em muito se de-
veu a personalidades hoje 
esquecidas, mas que muito 
deram ao clube e à Póvoa. 

Integrado no CDP, um clu-
be com um ADN formador, 
o futuro poderá passar por 
um trabalho de base que 
possa colher frutos bem lá 
mais para a frente. O novo 
coordenador é João Moi-
ta, um jovem que se ini-
ciou aquando da formação 
do Póvoa Futsal e por lá se 
manteve como atleta, trei-
nador e agora como diri-
gente.

tido à liderança confortável 
da série 1 (25 pontos) antes 
de visitar o Paços de Ferrei-
ra na 11ª jornada já com a 
permanência garantida. O 
Desportivo da Póvoa voltou 
a perder, agora por 1x8, na 
receção ao Amigos de Cer-
va, mantendo-se sem pon-
tos antes da visita ao UVPN 
e com o destino já traçado.

CDP DESCE 
DE DIVISÃO

A equipa sénior de futsal 
do Desportivo não evitou a 
descida de escalão. Com a 
passagem do Póvoa Futsal 
para o Varzim e posterior-
mente para o Desportivo, 
fechou-se um ciclo da li-
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3 JOGOS E 3 ENCHENTES NO BASQUETEBOL
O Pavilhão Fernando 

Linhares de Castro aco-
lheu, no último fim de se-
mana, 3 jogos das equipas 
seniores de basquetebol 
do Desportivo da Póvoa. 

No sábado, foi jogo 
grande de Liga, com os 
poveiros (ainda sem José 
Ricardo no banco), a rece-
berem o 3º classificado. O 
bom momento da equipa 
e um pavilhão repleto de 
adeptos fervorosos indi-
ciava um jogo com mui-
to equilíbrio. Contudo, 
muitos erros e alguma 
falta de concentração nos 
minutos iniciais permiti-
ram à Oliveirense alguma 
superioridade, que chegou 
a números preocupantes. 
Foi então que, por falta de 
energia elétrica nos proje-
tores do pavilhão, o jogo 
foi interrompido e rea-

tado algum tempo depois. 
Remédio santo para o CDP 
já que regressou bem mais 
concentrado e mais asserti-
vo, tanto na defesa como no 
ataque. O intervalo chegou 
e nos dois últimos quartos 
os poveiros voltaram a ser 
superiores a um adversá-
rio claramente afetado pelo 
apoio ensurdecedor dos 
poveiros. No final, o 90x81 

A equipa sénior de hó-
quei em patins do CDP 
continua em condições 
de lutar por um dos luga-
res de acesso à subida de 
divisão. Depois dos maus 
resultados no começo do 
ano, os pupilos de Ruben 
Fangueiro reencontraram 
o rumo das vitórias, que os 
levou a liderar durante lar-

HÓQUEI RESILIENTE AINDA ACREDITA

“O Homem Sonha e a 
Obra Nasce” é bem a ex-
pressão adequada à pla-
nificação da temporada 
2023/2024 dos responsá-
veis da secção de voleibol 
do CDP. Projetar e cons-
truir um grupo capaz, 
alicerçado num trabalho 
que vem sendo realizado 
nos escalões de Forma-
ção, fez com que a equi-
pa sénior esteja a apenas 
quatro jogos de garantir 
a subida à 2ª divisão na-
cional. Depois de derrotar 
os rivais Atlântico da Ma-
dalena (1x3) e Académica 
de Espinho (0x3) fora de 
casa, as poveiras recebem 
o CARTaipense na próxi-
ma jornada e estão muito 
perto de carimbar mais 
uma página dourada no 

VOLEIBOL FEMININO MUITO PERTO DA SUBIDA
voleibol feminino local. Um 
êxito alicerçado na aposta 
de um técnico experiente e 
com um trabalho com con-
tinuidade. O regresso do 
professor José Luís   à coor-
denação da secção tem-se 
revelado como uma aposta 
ganha, até porque tem sido 
potenciado a dinâmica que 
vinha de trás, corrigindo e 
apostando no crescimen-
to tanto quantitativo como 
qualitativo das equipas de 
competição. 

Nos escalões formativos, 
várias são as equipas com 
resultados correspondentes 
às ambições da secção, sen-
do o destaque desta semana 
para a equipa de cadetes 
que  venceu a congénere do 
Clube da Foz do Porto por 
3 sets a 1.

no placard refletia a super 
exibição dos pupilos de José 
Ricardo, que festejaram 
como sempre com a massa 
adepta, cantando a “Póvoa 

Terra Querida”.
Já no domingo, a equipa 

sub-23 recebeu o Guifões, 
clube onde militam alguns 
atletas com raízes no CDP. 
Paulo Sereno, Miguel Bar-
ros, Rafael Costa e Eduardo 
Coelho foram armas que 
ajudaram o clube de Mato-
sinhos a vencer por 68x66. 
Apesar da derrota, este foi 
um dos melhores jogos 
(senão o melhor) que os 
jovens poveiros realizaram 
neste nacional da 1ª divisão. 
Para não variar a bancada 
esteve completamente cheia 
e muito participativa no 
apoio.

A fechar a tarde despor-
tiva, as pupilas do profes-
sor Pedro Dias receberam 
o SC Braga num jogo que 
acabou favorável às visi-
tantes por 77x75. Con-
tudo, esta é uma derrota 
com muitas ilações a reti-
rar, até porque o CDP só 
perdeu a liderança depois 
da expulsão do treinador 
poveiro. Duas faltas téc-
nicas funcionaram como 
o “cortar da cabeça à ser-
pente” já que, a partir daí, 
o descontrolo emocional 
não permitiu à equipa 
reagir a um Braga que 
cresceu no jogo, anulando 
a desvantagem e passando 
para a frente do marcador. 
Apesar do desaire, o CDP 
continua a liderar o cam-
peonato e só depende de 
si mesma para conseguir 
subir ao segundo escalão.

defensiva evidenciada nos 
últimos jogos e com con-
tributos ofensivos, como o 
que tem dado o goleador 
Diogo Fernandes, autor 
de 7 golos nos jogos refe-
ridos. Os responsáveis da 
secção de hóquei pedem 
o apoio dos poveiros para 
sábado e certamente que 
contarão com eles.

go período da 1ª volta. Nos 
dois últimos jogos, os povei-
ros receberam e venceram o 
Escola Livre de Azeméis por 
6x2 e foram a Santa Maria 
da Feira derrotar o rival por 
0x7. Em ambos os jogos, a 
equipa poveira demonstrou 
argumentos suficientes para 
que os adeptos continuem 
a acreditar que objetivos 

maiores ainda poderão ser 
alcançados. No próximo 
sábado, há jogo grande no 
Fernando Linhares de Cas-
tro, com a visita da Juven-
tude de Viana, com mais 4 
pontos na classificação até 
agora. Um jogo que pode-
rá relançar o clube na luta 
pela subida. Para isso há que 
contar com a organização 
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GCRA CORREU PARA O TRIUNFO EM LAUNDOS
O Grupo Cultural e 

Recreativo Aguçadouren-
se venceu coletivamente 
a quinta jornada do 43.º 
Plano de Promoção do 
Atletismo. A prova de 
corta-mato realizada em 
Laundos, no Parque da 
Lipor, na manhã do pas-
sado domingo, reuniu 356 
atletas de 10 coletividades. 
O vencedor, líder folgado 
da classificação geral glo-
bal, superou novamente o 
rival Centro Desportivo e 
Cultural de Navais, tendo 
o Clube Desportivo da Pó-
voa fechado o pódio como 
tem sido hábito. A compe-
tição também contou com 
o Atlético, CAPV, Belém, 
Bonfim, Terroso, MAPA-
DI e Argivai, que se clas-
sificaram por esta ordem.

Os vencedores indi-
viduais foram: Diana 
Gabones (Aguçadouren-
se) e Dinis Magalhães 

(Atlético) no escalão A 
(pinguins); Alice Barbosa 
(Atlético) e Miguel Fan-
gueiro (Aguçadourense) 
no escalão B (benjamins); 
Vitória Silva (CDP) e Pe-
dro Fonseca (Atlético) no 
escalão C (infantis); Ana 
Moreira (Atlético) e Tiago 
Macedo (Atlético) no es-
calão D (iniciados); Ana 
Ferreira (Belém) e José 
Sousa (CAPV) no escalão 
E (juvenis); Beatriz Pires 

Por esta altura já decorre 
mais uma edição do Plano 
de Promoção do BTT da 
Póvoa de Varzim. Depois 
da prova de Aguçadou-
ra, agora foi a freguesia de 
Beiriz a receber a segunda 
jornada no passado sába-
do. Os trilhos do interior 
da Quinta da Tapada aco-
lheram os participantes de 

vários clubes do concelho e 
da região. A 13ª edição con-
tinua a contar com dezenas 
de atletas, dos mais jovens 
aos mais experientes, que 
agora viram as atenções 
para Navais, cuja pista do 
Póvoa Cycling Academy / 
CDCN vai acolher a tercei-
ra prova no próximo fim de 
semana.
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BEIRIZ FOI PALCO DE 
MAIS UMA JORNADA 
DE PROMOÇÃO DO BTT

(Atlético) e André Regu-
fe (Atlético) no escalão F 
(sub23); Sandrina Matos 
(Aguçadourense) e Amé-
rico Moreira (CDP) no es-
calão G (seniores); Fátima 
Silva (CDP) e César Vilas 
Boas (Navais) no escalão H 
(veteranos).

Nesta altura faltam ape-
nas quatro etapas para o 
fim do PPA: nas pistas de 
Terroso e da Póvoa, a de 
estrada em Balasar e a de 

corta-mato em Aver-o-Mar 
(a próxima, já no dia 21, no 
Parque da Cidade). 

ATLÉTICO NO
PÓDIO REGIONAL 

O Atlético da Póvoa des-
tacou-se em Lousada no 
Torneio Regional do Atleta 
Completo no escalão sub-
16. Após dois dias intensos 
de competição, a equipa 
comandada por Cristiano 
Ramos arrecadou dois pó-

dios no heptatlo, um de 
vice-campeão por João 
Torres e outro de terceiro 
lugar por Makoto Leve-
ne. O duo evidenciou-se 
nas diversas disciplinas da 
modalidade: 80m, 100m 
barreiras, salto em com-
primento, salto em altura, 
lançamento do peso, lan-
çamento do dardo e 1000 
metros. O Desportivo da 
Póvoa e o Centro Despor-
tivo de Navais também ti-
veram atletas na prova.  
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NAVAL POVOENSE: MEDALHAS NO BODYBOARD 
E NA NATAÇÃO E VITÓRIA NO PÓLO AQUÁTICO

O Clube Naval Povoen-
se competiu com várias 
secções no último fi m-de-
-semana.

No bodyboard, na 2.ª 
etapa do Circuito Nacio-

lutos.
No pólo aquático, no ar-

ranque do apuramento do 
5.º ao 8.º lugar da 1.ª Divi-
são, os poveiros venceram 
o CNAC por 19x9, tendo 
agora a segunda mão em 
Coimbra para confi rmar o 
avanço para a fase seguinte 
da competição.

nal, que decorreu em Car-
cavelos, o destaque vai para 
as vitórias de Vicente Cam-
pos e de Francisca Ribeiro 
no escalão de sub-14.

Na vela, no Campeonato 

Autonómico de Madrid da 
classe IOM, Paulo Gomes 
alcançou o quarto lugar 
entre três dezenas de par-
ticipantes espanhóis, tendo 
mesmo obtido um primeiro 
lugar e dois segundos luga-
res nas seis regatas realiza-
das.

Na natação, no Meeting 
Internacional de Felgueiras, 
o melhor poveiro foi Ale-
xandre Dourado ao obter 
a terceira posição na prova 
de 200 metros bruços abso-

Pub
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EM FOCO

As jovens bailarinas 
poveiras Dance Harmony 

DANCE HARMONY NO 
PÓDIO DO GOT TALENT

O poveiro Mário Elson 
foi um dos participantes 
na homenagem que as 
Forças Armadas fizeram 
aos militares que mais se 
distinguiram em compe-
tições desportivas. O Mi-
litar do Exército sagrou-se 
recentemente Campeão 
Nacional Militar de Trail.

O Sargento-Ajudante 
tinha sido o melhor portu-
guês no “Trail das Linhas 
de Torres 2024”. A prova 
de 47 quilómetros, ligando 
Mafra a Torres Vedras, de-
correu em simultâneo com 
o “2nd Military Running 
Challenge”, evento que 
contou com a participação 
de 119 atletas, dos três ra-
mos das Forças Armadas, 
das Forças de Segurança 
e civis, oriundos de seis 

MÁRIO ELSON 
HOMENAGEADO

países.
A cerimónia decor-

reu em Lisboa, no Esta-
do-Maior-General das 
Forças Armadas, tendo 
Mário Elson agradecido 
o reconhecimento e real-
çado “a realização da justa 
homenagem aos camara-
das-atletas pela determi-
nação, esforço e vontade 
de vencer!”.

brilharam ao terminar entre 
os três mais votados na final 

do programa Got Talent 
Portugal.  
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RÁDIO

VOZ DE JOÃO ALBERTO 
PARA SEMPRE ETERNIZADA 
NA HISTÓRIA DA ONDA VIVA

João Alberto Lopes da 
Silva faleceu na madru-
gada da passada segun-
da-feira, dia 15. Tinha 61 
anos (nasceu a 7 de julho 
de 1962) e foi, durante vá-
rios anos, uma das princi-
pais vozes da rádio Onda 
Viva, sendo ainda hoje a 
voz do nosso sinal horário 
e também de vários jingles 
que passam diariamente 

em antena.
João Alberto, como era 

conhecido no meio radio-
fónico, foi uma das vozes 
poveiras mais marcantes e 
um dos pioneiros da Rádio 
na Póvoa de Varzim. A car-
reira começou no tempo das 
‘piratas’, primeiro na Rádio 
Onda Verde  e depois pas-
sou pela Rádio Póvoa, tendo 
ainda trabalhado na Rádio-

Press. 
João Alberto foi sepulta-

do anteontem no cemitério 
n.º 1 da Póvoa de Varzim 
e a missa de 7º dia será ce-
lebrada na Igreja de S. José 
de Ribamar, no próximo dia 
21, domingo, pelas 19h.

Neste momento bastante 
triste para nós, a Onda Viva 
envia as mais sinceras con-
dolências à família enlutada. 
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DANIEL SÁ FERREIRA

durante as movimentações 
militares, apoiando as for-
ças rebeladas e impedindo 
qualquer reação ao regime 
que não se tornasse num 
banho de sangue nas ruas 
de Lisboa, exigindo a liber-
tação imediata dos presos 
políticos.

O papel do povo na revo-
lução estava apenas a come-
çar. O 25 de abril e os dois 
anos que se lhe sucederam 
foram um período de trans-
formações verdadeiramen-
te revolucionárias. As insti-
tuições e o pessoal político 
foram totalmente alterados, 
o poder político e económi-
co mudou de mãos. Abri-
ram-se janelas de liberda-
de em todas as áreas. Não 
foram só as empresas que 
foram nacionalizadas, ou 
as terras que foram redis-
tribuídas, uma camada da 
população que sempre se 
viu excluída e apenas obje-

OPINIÃO

50 ANOS

COM CUBA SEMPRE NO CORAÇÃO

to das decisões que outros 
tomavam, começou a per-
ceber que o poder era seu, 
passou a ser sujeito históri-
co. Está para lá deste texto 
descrever cada uma das 
movimentações político-
-militares desses anos re-
volucionários e os seus im-
pactos e significados. Com 
o benefício de quem vê as 
coisas do futuro, podemos 
apenas dizer que tudo ter-
minou da melhor forma 
possível. Houve a tragédia 
inevitável de uma descolo-
nização feita à pressa, mas, 
até pela forma como esta 
foi feita, os laços entre Por-
tugal e os demais países lu-
sófonos não se quebraram, 
são hoje mais fortes do que 
aqueles que persistem en-
trem entre outros antigos 
povos colonizadores e co-
lonizados. Houve alguma 
violência política nas esta-
ções mais quentes dos anos 

Na minha vida, tive a 
oportunidade de visitar, até 
agora, cinco vezes, a mara-
vilhosa ilha de Cuba. Numa 
dessas visitas percorri a ilha 
de ponta a ponta, passando 
praticamente por todas as 
províncias. Tenho o privilé-
gio de lá ter amigos. De ter 
vivido como eles, dormi-
do nas suas casas, comido 
o que eles comem, sendo 
mais um dos deles.

Recordo as fotos tiradas 
àqueles rostos expressivos, 
um cumprimento entre 
desconhecidos, um sentar 
num muro e conversar com 
eles, bebendo umas cerve-
jas, sem problema algum. 
Como costumo dizer, tenho 
lá uma família.

O Povo Cubano é um 
povo excepcional, do me-
lhor que se pode conhecer. 
Gente humilde, trabalhado-
ra, de uma simpatia difícil 
de encontrar nos dias de 
hoje, num mundo cada vez 
mais consumido pelos in-
teresses económicos, pelos 

egoísmos, pelo lucro fácil, 
pelo atropelo de tudo e to-
dos para se chegar onde se 
pretende.

Recordo, com muito cari-
nho essa gente, as ruas das 
cidades,  os passeios pelo 
Malecón de Havana, a pre-
sença permanente daque-
la maravilhosa música, os 
carros clássicos, as quintas-
-feiras à tarde, passadas em 
El Diablo Tun Tun, casa de 
la Música de la Habana, a 
ouvir os concertos do gran-
de Ray Fernández. Guardo 
religiosamente, em casa, as 
ofertas que lá me fizeram. 
Havana é um museu a céu 
aberto.

Infelizmente, passados 
estes 65 anos da vitória da 
Revolução Cubana, Cuba, 
vê-se obrigada a pedir, pela 
primeira vez, ajuda alimen-
tar ao programa Mundial de 
Alimentos (PMA) da ONU, 
para “manter a distribuição 
de leite subsidiado para as 
crianças com menos de sete 
anos”.

de transição, mas tudo aca-
bou numa democracia que 
se foi consolidando, basea-
da nas liberdades, na repre-
sentação e na construção de 
um estado social tão forte 
quanto os recursos disponí-
veis vão permitindo. 

Os militares fizeram o 
golpe de estado, garantiram 
a descolonização e a tran-
sição democrática. Aqueles 
que tiveram essa veleidade, 
aceitaram ser derrotados 
quando tiveram a tentação 
de prolongar a sua influên-
cia para além do período de 
transição. 

Construímos de há 50 
anos para cá um país mais 
desenvolvido, mais justo, 
mais pacífico e mais livre. 
Por muito que os vampiros 
que Zeca Afonso cantava 
queiram regressar, perma-
nece-nos uma certeza: so-
mos livres, não voltaremos 
atrás! 

O Povo Cubano, e muito 
menos as suas crianças, não 
merecem isto. Os políticos 
americanos não podem, pe-
las suas frustrações, incom-
petência, e ressabiamento, 
impor um embargo comer-
cial a cuba, declarado ilegal, 
vezes sem conta, na ONU, e 
nunca levantado. Não po-
dem condenar um povo a 
este sofrimento, só porque 
não conseguem dominar a 
ilha, só porque há 65 anos 
que a ilha deixou de ser o 
salão de festas americano.

Continuar a incluir Cuba 
nos países “patrocinadores 
do terrorismo”, demonstra 
bem a ignorância dos políti-
cos americanos, e tem ape-
nas como objectivo causar 
danos económicos, políti-
cos e financeiros a Cuba.

Estou certo que o Povo 
Cubano, como sempre, com 
mais ou menos sofrimento, 
conseguirá ultrapassar, uma 
vez mais, este mau momen-
to porque está a passar.

A 1 de Janeiro de 1959, há 
65 anos, concretizou-se a vi-
tória da revolução Cubana. 
Terminava assim o período 
de domínio americano so-
bre a ilha. Terminava o rei-
nado de Fulgêncio Batista, 
destituído pelo Movimento 
Revolucionário 26 de Julho, 
liderado por Fidel Castro.

Uma pequena ilha, uma 
centena de homens, quase 
sem meios, sem dinheiro, 
vindos do México, no famo-
so Granma, infligiam uma 
pesada derrota aos Estado 
Unidos da América. Estes, 
não contentes, ainda ten-
taram um contra golpe em 
1961, com a tentativa, uma 
vez mais falhada, da invasão 
da ilha, que ficou conhecida 
como Baía dos Porcos.

Uma vez mais saíram der-
rotados e humilhados. Cuba 
optava assim, legitimamen-
te, por outro caminho para 
o seu futuro, que não ao 
lado dos EUA. Não só Cuba, 
mais países fizeram essa op-
ção, legítima.

A nossa revolução tem 
meio século. Revolução, 
sim. Nossa, sim. Aquilo 
que começou com um des-
contentamento corporativo 
entre alguns militares ger-
minou num golpe de esta-
do- executado exemplar-
mente e com um número 
de vítimas muito pequeno, 
vítimas essas apenas causa-
das pela atuação cobarde e 
criminosa da polícia políti-
ca- que o povo, primeiro na 
rua, depois nas suas casas, 
nos seus locais de trabalho, 
nas suas famílias, enfim, na 
sua mentalidade, fez revo-
lução.

O 25 de Abril, no dia 25 
de Abril, foi “apenas” uma 
movimentação militar que 
derrubou um Governo. Es-
crevo “apenas” porque se 
tratava de um Governo de 
um regime com 48 anos. 
No entanto, o povo tor-
nou-se protagonista ainda 

FERNANDO 
VAZ DAS NEVES
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UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

CRÓNICAS  DE ABRIL

JGA
(EX-ALFERES MILICIANO 

DE INFANTARIA)

(Continuando)
Sábado muito cedo esta-

vamos já no Aeroporto de 

Pedras Rubras depois de ter 
dormido no Quartel da Cir-
cunvalação. Nesta altura ainda 
havia pessoas que não acredi-
tavam na revolução, mas o dia 
26/04/1974 tinha sido conclu-
sivo pois o General Spinola 
tinha acabado por concordar 
com os militares mais à esquer-
da da revolução....

Durante o dia, tudo foi tran-
quilo. O espaço aéreo estava fe-

funções executivas, cum-
prido que terá, em Setem-
bro de 2025 (data prevista 
da eleição do seu sucessor), 
o mais longo ciclo de ati-
vidade politica municipal, 
executiva e contínua (friso: 
municipal, executiva e con-
tínua) na Póvoa de Varzim, 
ao longo de toda a história 
conhecida do nosso muni-
cípio – nada menos de 34 
anos e 10 meses, tempo que 
(sei bem do que falo) pas-
sou tão instantaneamente 
que nem o próprio se deu 
conta de que, muito pro-
vavelmente, além de um 
“record” municipal, será 
também um caso único 
de longevidade, a nível 
nacional, no exercício de 
funções executivas muni-
cipais.

Voltando às aspas da “re-
tirada” … O compromis-
so de Aires Pereira com o 
novo ciclo político é tão 
umbilical que tenho como 
certa a sua continuidade, 
ao serviço do município, 
em funções decorrentes 
das de líder político local. 
Ou seja, Aires Pereira não 
vai ter apenas um papel 
decisivo na escolha das 
próximas candidaturas à 
gestão do município e das 
freguesias, como vai dis-
ponibilizar, a todas elas, o 
seu vastíssimo capital de 
conhecimento, que será 
importante na captação e 
na concretização das opor-
tunidades de investimen-
to decorrentes do atual (e, 
porventura, último) quadro 

de apoios europeus. 
É, no fundo, este sinal de 

continuidade que, com a 
reassunção da presidência 
da Comissão Política, Ai-
res Pereira quer preservar: 
ele sabe que os altíssimos 
níveis de aprovação que a 
sua imagem tem junto do 
eleitorado – e que lhe per-
mitiram propôr esta can-
didatura em nome de “Um 
futuro de confiança” – são 
garantia bastante para a 
continuidade da liderança 
do PSD no município, que 
ele proporá e da qual será 
“abonador”.

O PSD da Póvoa (este 
PSD que, como se depreen-
de, é “airespereirariano”) 
tem, enquanto estrutura de 
poder, revelado uma capa-
cidade notável de equilí-
brio entre estabilidade e 
evolução:  mantendo, sem-

pre, um núcleo de forte 
presença e reconhecimen-
to junto do eleitorado, 
vai-lhe agregando a com-
panhia da melhor irreve-
rência que se manifesta 
nos movimentos juvenis 
concelhios. É assim que se 
renova sem fraturas – e se, 
como há 2 anos, elas sur-
gem, depressa (como agora 
se viu) as cicatriza, e segue 
em frente, integrando os ex-
-adversários internos.

Sábado, 13 de Abril, con-
firmou que, na Póvoa, o 
PSD está pronto para os 
próximos embates autár-
quicos – com adversários 
conhecidos e com resulta-
dos também (presumivel-
mente) antecipáveis desde 
já.

P.R.

Numa demonstração de 
extraordinária vitalidade, 
o PSD da Póvoa de Varzim 
realizou, na tarde do últi-
mo sábado, a eleição dos 
seus órgãos concelhios: 
Mesa do Plenário e Comis-
são Política. Apesar de não 
haver disputa eleitoral (pois 
não havia candidatura con-
corrente), ainda assim o ato 
mobilizou 186 militantes, 
ou seja, 60% dos 313 que 
tinham as quotas em dia 
(O PSD tem, na Póvoa, um 
pouco mais de 600 militan-
tes). O escasso número de 
brancos e nulos (6) revela 
a forte unidade que a can-
didatura única (propondo 
Luís Diamantino para a 
Mesa do Plenário e Aires 
Pereira para a Comissão 
Política) suscitou entre a 
comunidade social-demo-
crata da Póvoa de Varzim.

A um ano da apresenta-
ção das candidaturas aos 
órgãos autárquicos (quer 
municipais, quer de fre-
guesia - e, quanto a estas, 
espera-se que voltem a ser 
12…), o PSD, liderante na 
Póvoa desde Dezembro de 
1989, apresenta-se com a 
“casa arrumada” e em ple-
na forma, pronto para en-
frentar o ciclo político que 
se abre com a “retirada” de 
Aires Pereira.

Coloquei entre aspas a 
palavra retirada – porque, 
em boa verdade, ela é muito 
relativa: Aires Pereira, creio 
bem, apenas renunciará, 
por força da limitação de 
mandatos, ao exercício de 

repente esquecem-se do que 
estão a fazer, porque a alegria é 
enorme, e ao mostrar a G3 ela 
dispara e, infelizmente, atin-
ge um dos meus soldados nas 
partes testiculares. Por incrível 
que pareça o disparo foi tão 
junto à barriga que os ferimen-
tos causados, sendo graves, não 
foram tão graves, só que a tarde 
do domingo ficou estragada. 

(Continua)

ELEIÇÕES – DO PARTIDO 
AO MUNICÍPIO

abastecimento ou outro, não 
poderia levantar, até porque 
todo o pessoal do aeroporto 
fora dispensado com exceção 
do da torre de controle.

Os familiares dos soldados, 
as namoradas, todos em êx-
tase, rumaram ao aeroporto 
para ver e felicitar os heróis  
vaidosos, que mostravam a 
G3, espingarda militar, com 
cartuchos de 20 balas reais. De 

chado, não havia movimento e 
soube-se depois que o General 
Spinola tinha acertado e aceite 
as condições dos militares, es-
querdistas de Lisboa. O golpe 
militar estava

a ficar consolidado.
Domingo, foi uma enchente 

no aeroporto, que continuava 
com espaço aéreo cortado e 
nenhum avião levantava voo. 
Se descesse, por razões de 
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SOPA DE LETRAS “VERDES SÃO OS CAMPOS” 

ADIVINHAS

1ª
Nos altos montes habito,
do céu trago o meu candor,
sem estrondos cubro a terra,
toda a deixo duma cor.

2ª
Qual a fêmea afamada,
bem ligeira e decidida,
que até mesmo sendo macho,
será fêmea toda a vida?

3ª
Um terreno bem lavrado,
sem charrua nem arado. 

RESPOSTAS: 1ª A neve 2ª A lebre  3ª O telhado;       

DESCOBRE AS 5 DIFERENÇAS    

Verdes são os campos,
De cor de limão:
Assim são os olhos
Do meu coração.

Campo, que te estendes
Com verdura bela;
Ovelhas, que nela
Vosso pasto tendes,
De ervas vos mantendes
Que traz o Verão,
E eu das lembranças
Do meu coração.

Gados que pasceis
Com contentamento,
Vosso mantimento
Não no entendereis;
Isso que comeis
Não são ervas, não:
São graças dos olhos
Do meu coração.

  
Luís Vaz de Camões
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LAZER

AS ANEDOTAS
Joãozinho chamou o pai no meio da noite e disse:
- Pai, tem muitos mosquitos no meu quarto.
- Apaga a luz que eles vão embora, filho.
Logo depois apareceu um pirilampo:
- Pai, socorro! Agora os mosquitos vêm com lanternas!

Polícia conversando no rádio:
- Sargento, chegamos no local do crime.
- Passe o relatório...
- Uma mulher matou o marido.
Foram 35 facadas, dois tiros, depois de asfixiar e decapitá-lo e, por fim, o 
queimou corpo...
- Cruzes, qual foi o motivo do crime?
- Ele pisou onde ela estava a passar a esfregona...
- E conseguiram capturar a mulher?
- Não, Sargento, estamos à espera que o chão seque!

Um funeral é realizado para uma mulher que faleceu recentemente.
Enquanto os carregadores levam o caixão para o túmulo, acidentalmente eles 
atingem uma parede. Um gemido fraco é escutado.
Eles abrem o caixão e abismados percebem que a mulher está viva.
Ela vive por mais 10 anos e então morre. Um novo funeral é realizado.
No novo funeral, enquanto os carregadores transportam o caixão, o marido 
grita:
- Cuidado com a parede!

O Joaquim está no aeroporto a espera pelo seu voo quando vê uma máquina 
que chama a sua atenção.
Colocando apenas um euro no aparelho, a máquina informa os dados 
pessoais do utilizador. Ele experimenta, e o resultado surge no ecrã: “O 
senhor tem 60 anos, 78 quilos, é casado e vai para Lisboa.”
Impressionado, o Joaquim decide observar um jovem que consulta o 
equipamento. E consegue ver no ecrã a seguinte informação: “O senhor tem 
28 anos, pesa 83 quilos, é solteiro e está a viajar para o Porto.”
Não menos impressionado, o jovem confirma o resultado.
Curioso, O Joaquim resolve fazer uma experiência: vai ao quarto de banho, 
troca de roupa, muda o penteado, coloca os seus óculos escuros e volta para a 
máquina, que o informa: “O senhor continua com 60 anos, continua a pesar 
78 quilos, continua casado, mas acaba de perder o seu voo para Lisboa.”

Vão dois compadres alentejanos a passear e um deles, ao ver uma poia de 
vaca à frente, diz: 
-É pá! Parece mer*da!... Debruça-se no chão, cheira-a e diz: 
-É pá! Cheira a mer*da!... Põe o dedo no poio, leva-o à boca e diz: 
-É pá! Sabe à mer*da!... Olha se eu a pisava?!
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ÚLTIMAS

O TEMPO NA REGIÃO - 18 A 21 ABRIL

 

20 abril, sábado

‘Abril nas cordas de 
uma guitarra’, Concerto 
pelo Quarteto de Coim-
bra, às 16h, na Bibliote-
ca Rocha Peixoto

‘Atrás do Postigo’, tea-
tro pelo grupo Cama-
leões d’Alma, no Auditó-
rio Municipal de Vila do 
Conde, às 21h30

‘Anónimos de Abril’, 
concerto, no Teatro 
Municipal de Vila do 
Conde, às 21h30. 

21 abril, domingo

‘Os Gigantes de la 
Mancha’, cinema, às 
15h30, no Cine-Teatro 
Garrett

‘Arthur, Amigo para 
Sempre’, cinema, às 
21h30, no  Cine-Teatro 
Garrett 

‘Os Excluídos’, cine-
ma, às 16h e 21h30, 
no Teatro Municipal de 
Vila do Conde 

18 abril, quinta

‘A Sala de Professo-
res’, sessão Octopus, 
no Cine-Teatro Garrett, 
às 21h45

‘Vinte e Oito Passos’, 
apresentação do livro 
de Rosário Matias, às 
21h30, na Biblioteca 
Rocha Peixoto

‘Priscilla’, cinema, às 
21h30, no Teatro de 
Vila do Conde

JOVENS PINTAM MURAL COMEMORATIVO 
DO 25 DE ABRIL EM VILA DO CONDE 

Na Rua 25 de abril, em 
Vila do Conde, está por 
esta altura a ser terminado 
o mural comemorativo dos 
50 anos do 25 de abril. O 
espaço está a ser embeleza-
do com a criatividade dos 
jovens alunos do concelho. 
Para celebrar o meio século 
da Revolução dos Cravos, a 
Câmara Municipal decidiu 
colaborar com a associação 
cultural “Cabe Cave” para a 
elaboração do trabalho. 

A ação está a envolver to-
dos os estudantes das escolas 
EB2/3, com a orientação de 
Alberto Péssimo. O profes-
sor e artista plástico já fez 
várias pinturas com jovens 
e esta, segundo contou, tem 
um significado especial de-
vido à mudança que signi-
ficou o 25 de abril de 1974 
para a sociedade portuguesa.

Na véspera da conclusão 
dos trabalhos, o edil Vítor 

19 abril, sexta

‘Sextas às sete, 
concerto de Carina 
Albuquerque, às 19h, 
no Centro Municipal 
de Juventude

PÓVOA QUER DISCUTIR CONCESSÃO DA REDE ELÉTRICA
A Câmara da Póvoa de 

Varzim quer ver discutida 
a concessão da rede elétri-
ca. A concessão à EDP é de 
1984 e já devia ter sido re-
negociada, mas a verdade é 
que, explicou o presidente 
da Câmara na última reu-
nião do executivo, a ques-
tão já anda a ser discutida 
há quatro anos e nada se 
conclui. As infraestrutu-

ras são pertença dos mu-
nicípios, que recebem, por 
elas, uma renda paga pela 
EDP, mas, neste momento, 
o cenário é muito diferente 
do que existia em 1984 e a 
E-redes é, agora, uma em-
presa privada, pelo que a 
Póvoa gostava de ver o con-
trato revisto e atualizado. A 
questão obrigou, agora, o 
Relatório e Contas a incluir 

uma reserva, já que, sem da-
dos fidedignos, o município 
não sabe quanto vale a rede 
e se, em caso de resgate da 
concessão, teria dinheiro a 
receber ou a pagar à EDP. 
Aires Pereira lamenta que 
a Entidade Reguladora dos 
Serviços Energéticos não dê 
esses valores às autarquias, 
defendendo que a renda está 
depreciada e municípios 

Costa foi ver como decor-
ria o processo artístico e 
salientou o gosto por dar 
oportunidade aos mais no-
vos, acrescentando que há 
50 anos era impossível um 

como a Póvoa de Varzim 
estarão a perder dinheiro. 
O autarca já participou 
em várias comissões e já 
foi, inclusive, representan-
te da Área Metropolitana 
do Porto junto do governo 
para discutir esta matéria, 
mas não tem grande espe-
rança que o assunto seja 
discutido ainda durante 
este mandato.

evento deste género acon-
tecer.

Entre os alunos envol-
vidos, Mariana Amorim, 
da escola Dr. Carlos Pinto 
Ferreira, foi a porta-voz da 

felicidade do grupo por par-
ticipar numa iniciativa tão 
importante. 

O mural colaborativo será 
apresentado esta sexta-feira, 
dia 19 de abril, às 10h. 

Sérgio Humberto pode 
deixar em breve a presi-
dência da Câmara da Trofa. 
O edil vai ser candidato às 
eleições europeias nas lis-
tas da Aliança Democrática 
por indicação da distrital do 
PSD. O ato eleitoral decorre 

SÉRGIO HUMBERTO A CAMINHO DE BRUXELAS
a 9 de junho e o trofense, que 
lidera a estrutura distrital 
social-democrata, vai abra-
çar uma carreira política na 
Europa, carecendo agora de 
validação por parte do líder 
do partido, Luís Montene-
gro, na reunião do Conselho 

Nacional, no próximo sába-
do, na qual será aprovada a 
lista dos candidatos.  Antó-
nio Azevedo, vice-presidente 
da Câmara, deverá suceder a 
Sérgio Humberto caso este 
suspenda o mandato ou re-
nuncie ao cargo.


